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José Luis Sanz creará un área específica para impulsar los
parques empresariales de Sevilla «Cuando sea alcalde los parques
empresariales serán una prioridad, pues generan el 53% del PIB
de la ciudad y 30.000 empleos directos»
E. Barba  •  original

El candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, creará un área específica para
impulsar los polígonos industriales y parques empresariales y llevará a cabo un plan de
director para ejecutar de manera planificada todas las inversiones necesarias. Así lo ha
anunciado este martes en una ruta por los polígonos industriales de Carretera Amarilla,
Calonge, La Negrilla y Chaparrilla, visita en la que se ha reunido con la Asociación de Parques
Empresariales de Sevilla (APES), para conocer los graves problemas que vienen padeciendo
desde hace años.
Sanz ha recordado que el PP llevó ya al pleno una propuesta en diciembre de 2019 para que
se llevará a cabo un plan de actuaciones en parques empresariales y polígonos industriales  de
la ciudad, las medidas que contemplaba la propuesta «fueron aprobadas pero el Gobierno
municipal, como es habitual, no ha cumplido nada».
El candidato a la Alcaldía ha explicado que «los parques empresariales y polígonos
industriales de Sevilla, 11 públicos y en torno a 20 con los privados, generan el 53% del PIB
de la ciudad y albergan en torno a 30.000 trabajadores, hablando de empleo directo, y se les
estima un potencial de hasta 50.000. Estamos hablando de una fuente de riqueza y de
empleo. La agrupación de los polígonos industriales constituye el principal empleador privado
de la ciudad».
Sin embargo, «la realidad es que la actual situación de estos importantes focos de negocio de
nuestra ciudad está provocando que Sevilla pierda empresas ubicadas en los mismos,
cuestión que debe ser una preocupación y un reto a mejorar de la administración municipal».
Por ello, «hay que potenciar el papel de los polígonos industriales y parques empresariales. Y
el Ayuntamiento tiene que asumir un mayor compromiso en crear el clima apropiado para su
funcionamiento y desarrollo. Para  evitar el éxodo de empresas y para la fidelización de las
existentes se deben tomar decisiones eficaces y con una planificación adecuada». «Debemos
poner en valor nuestros centros productivos, revitalizándolos y modernizándolos. Debemos
apostar por las infraestructuras necesarias para albergar una actividad empresarial e industrial
sin limitaciones y competitiva en cuanto a instalaciones y servicios», ha detallado Sanz
indicando que «tienen que pagar medio millón de euros al año en seguridad y limpieza porque
el gobierno municipal no destina los recursos y servicios municipales suficientes».
Para ello «es necesario que se elabore un plan director de los parques empresariales y
polígonos industriales, en coordinación con la Asociación de Parques Empresariales de
Sevilla, con objeto de elaborar un estudio riguroso sobre las necesidades que éstos presentan
y planificar de manera ordenada la ejecución ininterrumpida de las mismas en cada una de
ellos». Un plan que contemplará medidas de limpieza específicas consistente en: servicio de
recogida de residuos por parte de Lipasam; plan de mejora de la limpieza viaria y gestión de
residuos, y la instalación de puntos limpios en aquellos polígonos y parques empresariales
que no dispongan de los mismos. Así como, acciones para la mejora de la seguridad, ya que
se ven muy afectados por  el vandalismo y las botellonas, cuyos restos tiene que recoger el
servicio privado de los parques. Entre estas acciones se propone la implantación de cámaras
de vigilancia.
Además, «resulta indispensable que se cree un departamento municipal específico, que
suponga un instrumento eficaz de captación de inversión nueva y crecimiento de la existente
en los parques empresariales y polígonos industriales, que mantenga un canal de diálogo
permanente y fluido entre el sector y el Ayuntamiento para una correcta planificación de las
actuaciones a desarrollar y un seguimiento eficaz de sus necesidades».
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Por otro lado, ha señalado el candidato del PP «hacen falta inversiones reales para arreglar
los polígonos y parques empresariales íntegramente, no solo el perímetro y arreglos parciales».
Para ello, se detectarán las prioridades, se realizarán los proyectos y presupuestos. En
definitiva, «de manera consensuada con la APES se llevarán a cabo inversiones eficaces
mediante un plan de inversiones de carácter plurianual, planificado en cuatro años, con una
consignación anual en el primer ejercicio de, al menos, 1.500.000 euros». Dichas inversiones
se destinarán, sobre todo, para arreglo de calles, mejora de la iluminación y canalizaciones,
soterramiento redes eléctricas o para las zonas de aparcamiento.
Sanz ha destacado que procederá a la adopción de varias medidas fiscales: bajada del 14,74
% de los tipos diferenciados del IBI aplicables a inmuebles no residenciales además de los
umbrales a partir de los que se aplican, de un lado, y supresión en 3 años del IIVTNU en las
transmisiones mortis causa  y bajada del coeficiente de situación aplicable al IAE un 15% de
media, de otro. Además de llevar a cabo otro tipo de bonificaciones como la aprobación de
una bonificación en el IBI del 40% a inmuebles radicados en parques empresariales y
polígonos industriales constituidos en Entidades Urbanísticas de Conservación por entenderse
que éstos desarrollan actividades económicas de especial interés o utilidad municipal por
concurrir circunstancias de fomento del empleo y/o sociales que justifiquen tal declaración.
«Tengo muy claro el proyecto que quiero para Sevilla. Quiero una ciudad atractiva para vivir,
emprender, trabajar e invertir y, para ello es necesario impulsar los polígonos industriales y
parques empresariales, una  fuente de riqueza y de empleo», ha señalado el popular, quien ha
agregado que para ello, «cuando sea alcalde los parques empresariales de la ciudad de
Sevilla serán una prioridad porque  generan el 53% del PIB de la ciudad. Mi objetivo, dentro de
mi proyecto la cultura de la eficacia, es tener unos servicios básicos eficaces y bien
gestionados para que la ciudad funcione mejor».
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Sanz promete un área específica para los polígonos y parques
empresariales
original

El candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado este martes que
llevará en su programa electoral de cara a las municipales de 2023 la creación de un área
específica para "impulsar" los polígonos industriales y parques empresariales y diseñar un
"plan de director" para "ejecutar de manera planificada" las inversiones necesarias.
Sanz ha visitado los polígonos industriales de la ciudad --Carretera Amarilla, Calonge, La
Negrilla y Chaparrilla-- y se ha reunido con la Asociación de Parques Empresariales de Sevilla
(APES) para conocer in situ los "graves problemas que vienen padeciendo desde hace años",
ha resaltado el PP en una nota de prensa.
El candidato popular ha recordado que el grupo municipal llevó a Pleno una propuesta en
diciembre de 2019 para que se llevará a cabo un plan de actuaciones en parques
empresariales y polígonos industriales. Las medidas recogidas en la propuesta fueron
aprobadas pero "el gobierno municipal, como es habitual, no ha cumplido nada", ha criticado
Sanz.
En esta línea, Sanz ha explicado que "los parques empresariales y polígonos industriales
generan el 53% del PIB de la ciudad y albergan en torno a 30.000 trabajadores --empleo
directo-- y se les estima un potencial de hasta 50.000. Estamos hablando de una fuente de
riqueza y de empleo".
Sin embargo, ha detallado Sanz, "la realidad es que la actual situación está provocando que
Sevilla pierda empresas ubicadas en los mismos, cuestión que debe ser una preocupación y
un reto a mejorar de la Administración municipal". "Debemos poner en valor los centros
productivos, revitalizándolos y modernizándolos", ha detallado Sanz, que ha añadido que
"tienen que pagar medio millón de euros al año en seguridad y limpieza porque el gobierno
local no destina los recursos y servicios suficientes".
El plan director que ha presentado Sanz prevé un servicio de recogida de residuos por parte
de Lipasam; plan de mejora de la limpieza viaria y gestión de residuos, y la instalación de
puntos limpios en aquellos polígonos y parques empresariales que no dispongan de los
mismos.
Así como, prevé acciones para la mejora de la seguridad, ya que "se ven muy afectados por el
vandalismo y las botellonas, cuyos restos tiene que recoger el servicio privado de los
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parques". Se propone igualmente la implantación de cámaras de vigilancia.
En definitiva, y de "manera consensuada con la APES", se llevarán a cabo inversiones de
carácter plurianual, planificado en cuatro años, con una consignación anual en el primer
ejercicio de, al menos, 1.500.000 euros. Dichas inversiones se destinarán, sobre todo, para
arreglo de calles, mejora de la iluminación y canalizaciones, soterramiento redes eléctricas y
zonas de aparcamiento, entre otras.
Por último, José Luis Sanz ha prometido una bajada del 14,74% de los tipos diferenciados del
IBI aplicables a inmuebles no residenciales además de los umbrales a partir de los que se
aplican y la supresión en tres años del impuesto de la plusvalía en las transmisiones mortis
causa y bajada del coeficiente de situación aplicable al IAE un 15% de media.
Además, se ha comprometido a llevar a cabo otro tipo de bonificaciones como la aprobación
de una rebaja en el IBI del 40% a inmuebles radicados en parques empresariales y polígonos
industriales constituidos en entidades urbanísticas de conservación por entenderse que éstos
desarrollan actividades económicas de especial interés o utilidad municipal por concurrir
circunstancias de fomento del empleo o sociales que justifiquen tal declaración.
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El Ayuntamiento de Sevilla inicia la programación de actividades
con motivo del 8M con la celebración de la jornada "Mujer y
Economía" que aborda la brecha salarial y la economía circular en
el Día de la Igualdad Salarial
Gelán Noticias  •  original

* Este ciclo de encuentros y actividades se incluye en la programación municipal con
motivo del 8M, Día Internacional de la Mujer y llevará distintas temáticas relacionadas
con la perspectiva de género a diferentes zonas de la ciudad hasta finales del próximo
mes de marzo
El Ayuntamiento de Sevilla, a través de la Delegación de Igualdad, Participación
Ciudadana y Coordinación de Distritos, ha celebrado durante el día de hoy la jornada
Mujer y Economía, que ha llevado a cabo con motivo del Día de la Igualdad Salarial y
que se enmarca en el ciclo Encuentros Territoriales por la Igualdad. Este ciclo de
encuentros y actividades se incluye en la programación municipal con motivo del 8M,
Día Internacional de la Mujer y llevará distintas temáticas relacionadas con la perspectiva
de género a diferentes zonas de la ciudad hasta finales del próximo mes de marzo. 

La delegada municipal de Igualdad, Participación Ciudadana y Coordinación de Distritos,
Adela Castaño, ha inaugurado hoy esta primera jornada que se ha celebrado en el
Hogar Virgen de los Reyes y en la que se han abordado distintas cuestiones
relacionadas con la economía desde una perspectiva de género, como la brecha salarial
y la economía circular. Durante la inauguración, la delegada ha destacado que la brecha
salarial de género es el resultado de una serie de factores sociales y económicos que
impiden que las mujeres puedan tener una igualdad salarial en comparación con los
hombres. Está relacionado con la falta de representación de las mujeres en altos cargos
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y en sectores económicos con retribuciones elevadas porque son ellas las que ocupan
puestos con condiciones laborales precarias, con alta temporalidad y es también el
reflejo de una falta de corresponsabilidad en el ámbito doméstico y en los cuidados.
Desde el gobierno de la ciudad, nuestra apuesta decidida es seguir estableciendo redes
y sinergias que más temprano que tarde acaben con la discriminación de las mujeres
también en este ámbito.
Así, la jornada ha abordado el tema de la brecha salarial en una primera mesa en la que
han participado representantes de los sindicatos UGT y CCOO, de la CES, de la Cámara
de Comercio de Sevilla, de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y del Consejo
Económico y Social de Sevilla. Igualmente, se ha celebrado una mesa sobre la economía
circular en la que se ha abordado este nuevo modelo integral, más sustentable y
equitativo y que puede convertirse en una oportunidad para incorporar a las mujeres de
lleno al sistema y en condiciones más igualitarias de participación y retribución. La mesa
ha contado con la presencia de representantes de la Asociación de Mujeres Empresarias
del Medio Ambiente (Ansemac), de la Asociación de Mujeres Empresarias
Cooperativistas de Andalucía (AMECOOP), del Consejo Mundial SheCoop y del propio
Ayuntamiento. 
A esta jornada celebrada hoy se sumarán en las próximas semanas otros encuentros
que se llevarán a cabo en el Casco Antiguo, en Este-Alcosa-Torreblanca, en Norte o en
Cerro-Amate y en los que se abordarán distintas temáticas como el urbanismo, la
literatura, los cuidados o el deporte desde una perspectiva de género. 
Con estas jornadas, desde el Área de Igualdad del Ayuntamiento se pretende resaltar la
importancia de la mujer en el desarrollo de diversos campos de la sociedad, la política,
la economía, la cultura, la historia, el deporte, la ciencia, la investigación, etc; sensibilizar
y concienciar a la población en materia de igualdad de género; establecer elementos de
reflexión para la ciudadanía en cuestiones de sensibilización y prevención de violencia
de género; hacer visible el trabajo de las asociaciones de mujeres y entidades de las
distintas zonas de Sevilla y crear puntos de encuentro que favorezcan el trabajo en red,
en torno a actividades lúdicas.
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Sevilla inicia la programación de actividades con motivo del 8M
con la celebración de la jornada Mujer y Economía
AGENCIA SEVILLA  •  original
Este ciclo de encuentros y actividades se incluye en la programaciónmunicipal con motivo del 8M, Día Internacional de la Mujer y llevará distintas
temáticas relacionadas con la perspectiva de género a diferentes zonas de laciudad hasta finales del próximo mes de marzo
El Ayuntamiento de Sevilla, a través de la Delegación de Igualdad, Participación Ciudadana y
Coordinación de Distritos, ha celebrado durante el día de hoy la jornada Mujer y Economía,
que ha llevado a cabo con motivo del Día de la Igualdad Salarial y que se enmarca en el
ciclo Encuentros Territoriales por la Igualdad. Este ciclo de encuentros y actividades se incluye
en la programación municipal con motivo del 8M, Día Internacional de la Mujer y llevará
distintas temáticas relacionadas con la perspectiva de género a diferentes zonas de la ciudad
hasta finales del próximo mes de marzo.
La delegada de Igualdad, Participación Ciudadana y Coordinación de Distritos, Adela Castaño,
ha inaugurado hoy esta primera jornada que se ha celebrado en el Hogar Virgen de los Reyes
y en la que se han abordado distintas cuestiones relacionadas con la economía desde una
perspectiva de género, como la brecha salarial y la economía circular. Durante la inauguración,
la delegada ha destacado que la brecha salarial de género es el resultado de una serie de
factores sociales y económicos que impiden que las mujeres puedan tener una igualdad
salarial en comparación con los hombres. Está relacionado con la falta de representación de
las mujeres en altos cargos y en sectores económicos con retribuciones elevadas porque son
ellas las que ocupan puestos con condiciones laborales precarias, con alta temporalidad y es
también el reflejo de una falta de corresponsabilidad en el ámbito doméstico y en los
cuidados. Desde el gobierno de la ciudad, nuestra apuesta decidida es seguir estableciendo
redes y sinergias que más temprano que tarde acaben con la discriminación de las mujeres
también en este ámbito.

Así, la jornada ha abordado el tema de la brecha salarial en una primera mesa en la que han
participado representantes de los sindicatos UGT  y CCOO, de la CES, de la Cámara de
Comercio de Sevilla, de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid  y del Consejo Económico y
Social de Sevilla. Igualmente, se ha celebrado una mesa sobre la economía circular en la que
se ha abordado este nuevo modelo integral, más sustentable y equitativo y que puede
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convertirse en una oportunidad para incorporar a las mujeres de lleno al sistema y en
condiciones más igualitarias de participación y retribución. La mesa ha contado con la
presencia de representantes de la Asociación de Mujeres Empresarias del Medio Ambiente
(Ansemac), de la Asociación de Mujeres Empresarias Cooperativistas de Andalucía
(AMECOOP), del Consejo Mundial SheCoop y del propio Ayuntamiento.
A esta jornada celebrada hoy se sumarán en las próximas semanas otros encuentros que se
llevarán a cabo en el Casco Antiguo, en Este-Alcosa-Torreblanca, en Norte o en Cerro-Amate
y en los que se abordarán distintas temáticas como el urbanismo, la literatura, los cuidados o
el deporte desde una perspectiva de género.
Con estas jornadas, desde el Área de Igualdad del Ayuntamiento se pretende resaltar la
importancia de la mujer en el desarrollo de diversos campos de la sociedad, la política, la
economía, la cultura, la historia, el deporte, la ciencia, la investigación, etc; sensibilizar y
concienciar a la población en materia de igualdad de género; establecer elementos de
reflexión para la ciudadanía en cuestiones de sensibilización y prevención de violencia de
género; hacer visible el trabajo de las asociaciones de mujeres y entidades de las distintas
zonas de Sevilla y crear puntos de encuentro que favorezcan el trabajo en red, en torno a
actividades lúdicas.
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S. A. MADRID  

El Gobierno aprobó ayer el alza del 

salario mínimo hasta mil euros al mes 

por catorce pagas, 35 euros más, con 

efectos retroactivos al 1 de enero, una 

oferta alineada con las pretensiones 

sindicales, y muy lejos de la patronal. 

Esta ha avisado de perjuicios para el 

empleo y para las empresas y ha lle-

gado a asegurar que el incremento  

está justificado más por «aspiracio-

nes políticas» que por la «lógica eco-

nómica». Alerta de que el aumento 

afecta fundamentalmente a pymes y 

autónomos, muy debilitados por la 

pandemia y acorralados por el alza 

de costes y la espiral inflacionista.  

La subida afectará a casi dos mi-

llones de trabajadores y con el nuevo 

escenario el indicador habrá escala-

do ya un 35% desde que gobierna Pe-

dro Sánchez, en una carrera alcista 

que persigue situarlo en el 60% del 

salario medio (unos 1.050 euros) an-

Luz verde al alza hasta mil euros 
del SMI sin apoyo empresarial

UN 35% DE SUBIDA DESDE QUE GOBIERNA SÁNCHEZ
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tes de que acabe la legislatura, tal 

y como determina la Carta Social 

Europea suscrita por España y 

comprometida por el Gobierno de 

coalición. 

La retroactividad de la subida 

obligará a las empresas a ajustar 

los sueldos que están referencia-

dos a este indicador. Los trabaja-

dores tendrán que recibir compen-

sación del salario del mes de ene-

ro así como la actualización de su 

nómina de febrero. El incremento 

que se aplica es del 3,6%, medio 

punto por encima de la inflación 

media del año pasado, lo que per-

mite una pequeña ganancia del po-

der adquisitivo a los trabajadores 

afectados.
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Prórroga de los ERTE: todo lo que debes saber
original

Un camarero atiende a una pareja de clientes en un negocio hostelero en el centro de Málaga / Javier Albiñana

Poco a poco la pandemia  va dando una tregua. La incidencia acumulada de contagios por
covid-19  desciende y las restricciones respecto al uso de mascarillas y limitaciones de aforo se
van eliminando. Muchos atisban ya el regreso a la normalidad postpandemia, pero ahí
quedarán sus efectos más devastadores: el número de fallecidos y los perjuicios económicos
para millones de personas, que se han visto afectados en sus trabajos y economías familiares.
Especialmente para ellos el Gobierno puso en marcha los ERTE, que con el paso de los
meses han ido prorrogándose para sostener lo máximo posible a empresas y trabajadores. La
última, este mismo martes, cuando el Consejo de Ministros ha aprobado la prórroga de los
ERTE diseñados para hacer frente al covid hasta el próximo 31 de marzo. Aquí te explicamos
todo lo que debes saber sobre los 'nuevos' ERTE.
A pesar de que la primera intención del Ministerio de Trabajo era la de dar por finalizado este
plan a fecha 28 de febrero, cinco meses después de la última prórroga, la petición de algunos
sectores específicos como la hostelería  así como la necesidad de proteger otros tipos de
negocio más expuestos ante la crisis han motivado una extensión pensada para que las
empresas que necesiten seguir acogidos a este mecanismo a partir de abril tengan tiempo
para adaptarse al nuevo esquema de ERTE, aprobado el mes pasado en la reforma laboral.

Los trabajadores seguirán manteniendo el derecho a percibir el 70% de su sueldo y no consumirán tiempo de
paro

Las empresas que sigan en ERTE  a 28 de febrero no tendrán que volver a solicitar el
expediente, sino que la prórroga será automática y tendrá vigencia durante todo el mes de
marzo. Para los trabajadores  no habrá cambios: seguirán manteniendo el derecho a percibir el
70% de su sueldo y no consumirán tiempo de paro. Las que si verán modificadas en parte sus
condiciones serán las empresas, que verán reducidas las ventajas  que han disfrutado hasta
ahora en el pago de las cuotas de sus trabajadores. Si hasta el momento se les concedía una
extensión del 80% en los planes de formación de sus trabajadores, ese porcentaje se ve
reducido al 60% en marzo.
Si, por el contrario, la empresa no contempla planes de formación  la reducción será del 30%
en pequeñas empresas (diez o menos trabajadores) y 20% para medianas y grandes
empresas (más de diez trabajadores)
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Condiciones especiales para las agencias de viajes

Una agencia de viajes de Huelva / JOSUÉ CORREA

De todos los sectores hay uno que dispondrá de especiales condiciones. Son las agencias de
viajes. Lo harán a través del nuevo Mecanismo RED contenido, incluido en la reciente reforma
laboral, que concede una exención del 40% en los costes laborales de cada trabajador con
actividades de formación y permite que las empresas traspasen trabajadores a otras
compañías, beneficiándose de una bonificación del 50% de las cuotas a pagar por el empleado
durante los primeros seis meses de contrato.

A partir del 1 de abril se plantearán dos tipos de expediente diferentes recogidos en la reforma laboral

Concluido el tiempo de preparación para el nuevo esquema de ERTE se plantearán dos
nuevos tipos de expediente  diferentes recogidos en la reforma laboral: el diseñado para hacer
frente a dificultades económicas, técnicas, organizativas y de producción que se hayan
generado durante la crisis por la pandemia, y el considerado de fuerza mayor, al que sólo se
podrán acoger los que se vean afectados aún por las medidas de restricciones y aforo
planteadas por el Gobierno.
Fuera de estas medidas se quedan las empresas afectadas por el volcán de La Palma, que
siguen con su ERTE particular hasta el 30 de junio, con posibilidad de alargarlo si fuera
necesario, y contempla dejar de asumir el 100% en el pago de las cotizaciones sociales de
los trabajadores en el caso de ver totalmente impedida su actividad y del 90% en el caso de
limitación. Esta prórroga se aprobará hasta el 30 de junio, con posibilidad de alargarla si fuera
necesario.
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Agencias MADRID

Las empresas que desarrollen pla-
nes de pensiones para sus trabaja-
dores podrán descontar de las co-
tizaciones a la Seguridad Social
las aportaciones a dichos planes
con un máximo de 115 euros al
mes por empleado o 1.380 euros
al año, lo que supondría un ahorro
de casi 400 euros por trabajador.

Esta es una de las novedades
incluidas en el proyecto de ley de
impulso a los planes colectivos de
empleo aprobado ayer por el
Consejo de Ministros en segunda
vuelta para su remisión a las Cor-
tes, según explicó en rueda de
prensa el ministro de Inclusión,
Seguridad Social y Migraciones,
José Luis Escrivá.

Además, el trabajador podrá
hacer a los planes de empleo una
aportación mayor que la de la
empresa a efectos de la deduc-
ción en el IRPF, cuando hasta
ahora su contribución solo podía
ser igual a la de la empresa.

El trabajador se deducirá de la
base imponible del IRPF su con-
tribución al plan de empleo, que
podrá llegar a 1.250 euros anua-
les si la empresa pone hasta 500
euros; a 2.000 euros si la empre-
sa pone entre 501 y 1.000 euros
a 2.250 euros si la empresa apor-
ta entre 1.001 y 1.500 euros, y a
igual cantidad que la empresa si
ésta aporta más de 1.501 euros
(sin que sumen ambas más de
8.500 euros). Los autónomos se
podrán deducir un máximo de
5.750 euros anules.

El ministro destacó que con es-
ta ley –que constituye un hito del
plan de recuperación a cumplir
en el primer semestre de 2022–
se favorecerá el desarrollo de los
planes colectivos de pensiones,
especialmente entre las rentas
medias y bajas.

La norma tiene como principal
objetivo elevar la cobertura de
los planes de pensiones colecti-
vos, “un propósito en el que la ne-
gociación colectiva tendrá un pa-
pel fundamental”, dijo.

Para ello, el texto facilita la
creación de planes colectivos en
el marco de la negociación colec-
tiva y habilita la creación de los
fondos de pensiones de empleo
de promoción pública.

El objetivo es facilitar el acceso
a estos mecanismos de ahorro de
bajas comisiones a trabajadores
de rentas medias y bajas y de pe-
queñas y medianas empresas, así
como a trabajadores autónomos
y jóvenes.

La idea es que las comisiones
sean mucho más competitivas

que las de los planes de pensio-
nes individuales y, aunque se lle-
gó a plantear un tope del 0,3 %,
fuentes de la Seguridad Social
explicaron que esta cuestión que-
dará para el trámite parlamenta-
rio o el posterior desarrollo re-
glamentario.

También se han incluido modi-
ficaciones en los órganos de go-
bernanza de los fondos de pro-
moción pública, de forma que la
comisión promotora y de segui-
miento estará formada por nue-
ve miembros, todos funciona-
rios, cinco de ellos procedentes
del Ministerio de Inclusión, Se-
guridad Social y Migraciones.

Esta comisión seleccionará las
entidades gestoras y deposita-
rias, establecerá la estrategia de
inversión a largo plazo, constitui-
rá los fondos de pensiones y nom-
brará a los miembros de la comi-
sión de control especial.

La comisión de control tendrá
cinco miembros elegidos por el
Gobierno, cuatro representan-
tes de los sindicatos y cuatro de
los empresarios, y se encargará
de la representación del fondo,
la política de inversión, el con-
trol del cumplimiento de las
normas de los fondos, el exa-

men de la actuación de la gesto-
ra o depositaria y la eventual
decisión sobre su sustitución.

Ante la falta de acuerdo en el
diálogo social sobre esta norma,
Escrivá aseguró que nunca se aspi-
ró a que fuera una ley pactada con
patronal y sindicatos, y destacó
que muchas de las observaciones
realizadas por los agentes sociales
“se han acomodado”. CCOO se-
ñaló en un comunicado que este
proyecto no ha contado con acuer-
do en la mesa de diálogo social por
“sus limitaciones” y consideró que
los fondos de pensiones de promo-
ción pública serán “una iniciativa
de dudosa relevancia”.

El presidente de la asociación
de autónomos UPTA, Eduardo
Abad, aseguró do en declaracio-
nes a los medios que su asocia-
ción “tratará de promover un
plan específico para su colectivo
para mejorar las pensiones de ju-
bilación de 3,3 millones de autó-
nomos”. Asimismo, ha calculado
que más del 10% de los autóno-
mos podrían acogerse a este nue-
vo sistema en el primer año de vi-
gencia, que permitirá “sacar de
los planes privados los capitales
que están invertidos y llevárselos
a planes con garantía pública”.

Las empresas con fondos de pensiones
colectivos pagarán menos cotizaciones

FERNANDO ALVARADO / EFE

José Luis Escrivá, Yolanda Díaz e Isabel Rodríguez, tras la rueda de prensa del Consejo de Ministros.

●Podrán deducirse unmáximo de 115 euros almes con un ahorro de hasta 400 euros por
trabajador●El Gobierno aprueba la normativa que prioriza estos planes sobre los individuales

Losdesahucios,
prohibidoshasta el
30de septiembre

El Consejo de Ministros
aprobó ayer la ampliación
hasta el 30 de septiembre de
2022 de la suspensión de los
desahucios y lanzamientos
de vivienda habitual para
personas y familias vulnera-
bles, en los casos que ya es-
tán previstos por la actual
normativa. Se incluyen aque-
llos hogares afectados por
procedimientos de lanza-
miento de su vivienda habi-
tual que no se deriven de
contratos de arrendamiento,
cuando existan personas de-
pendientes, víctimas de vio-
lencia sobre la mujer o me-
nores de edad a cargo, según
informaron el Ministerio de
Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana. El Ejecutivo
de coalición también exten-
dió ayer la prohibición de
cortes de suministros ener-
géticos (luz, agua y gas natu-
ral), otra de las medidas del
denominado escudo social
ante la crisis del Covid-19, en
este caso hasta el próximo
30 de junio.

ACUERDOS ECONÓMICOS
5

Prórroga de un mes
de los ERTE actuales
El Consejo deMinistros aprobó
prorrogar unmesmás, hasta el
31 demarzo, los Expedientes de
Regulación Temporal de Empleo
(ERTE) asociados a la pandemia
para facilitar el cambio a los
nuevosmodelos recogidos en la
reforma laboral. “Damos conti-
nuación a lamejor herramienta”,
incidió en la rueda de prensa
posterior al Consejo la vicepresi-
denta segunda yministra de
Trabajo, Yolanda Díaz, que seña-
ló que el Gobierno ha recogido la
petición de las organizaciones
sindicales y empresariales de
que hubiera un periodo de trán-
sito hacia los ERTE estructura-
les previstos en la reforma labo-
ral y en vigor desde el 31 de di-
ciembre.

Aprobada la subida
a 1.000 euros del SMI
El Gobierno dio luz verde ayer a
la subida del salario mínimo in-
terprofesional (SMI) a 1.000 eu-
rosmensuales con efectos des-

de el 1 de enero de este año, lo
que supone 35 eurosmás que el
SMI vigente actualmente (965
euros al mes por catorce pagas).

Extensión hasta junio de
las ayudas a autónomos
Los acuerdos económicos inclu-
yen también extensión hasta fi-
nales de junio de las ayudas por
la pandemia para los trabajado-
res autónomos. De forma análo-
ga a lo que se hizo a partir de oc-
tubre de 2021, se establecen
exoneraciones en las cotizacio-
nes sociales durante los próxi-
mos cuatromeses.

Fin de las quitas y
moratorias en el alquiler
El 28 de febrero dejará de estar
vigente la posibilidad de que las
familias vulnerables soliciten
unamoratoria o una quita del
50% de la renta de alquiler,
cuando los arrendadores son
grandes tenedores, y de que
puedan acogerse a una prórroga
de seis meses de su contrato sin
cambiar las condiciones.
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LUIS MONTOTO 

SEVILLA 

H
ace ya un año la compañía 
de reciente creación deno-
minada Greenland Gigafac-
tory anunció su intención 

de levantar una fábrica con una su-
perficie superior a las 200 hectáreas 
en la Zona Franca del Puerto de Se-
villa. Uno de los grandes valedores de 
esta iniciativa era el delegado espe-
cial del recinto fiscal portuario, el 
exalcalde Alfredo Sánchez Montesei-
rín, que organizó reuniones de los res-
ponsables de Greenland con empre-
sas de la ciudad y con Juan Espadas, 
el entonces primer edil de Sevilla. El 
despacho que asesora el proyecto es 
Sanguino Abogados (que también es 
asesor legal de la Zona Franca). Los 
acontecimientos demuestran ahora 
que aquella iniciativa no tenía la ma-
durez suficiente como para anunciar 
su puesta en marcha con tanto triun-
falismo. No se han cumplido los pla-
zos que anunciaron y ni siquiera han 
hecho una petición formal del espa-
cio que quieren ocupar.    

El proyecto de Greenland estaba 
avalado, en origen, por dos socios de 
prestigio. El concepto industrial en 
el que se basa la planta está inspira-
do en una investigación del instituto 
alemán Fraunhofer ISE (dedicado a 
la investigación y la innovación en 
energía). Tanto este centro como la 
compañía germana Bosch asesora-
rían la puesta en marcha de una fu-
tura instalación fabril. Los responsa-
bles del proyecto aseguraron a ABC 
el pasado mes de abril que en esos 
mismos días ya se estaba ultimando 
la solicitud de los permisos para ocu-
par la parcela y comenzar con todo 
el proceso administrativo. 

En el Puerto de Sevilla, sin embar-
go, apenas han tenido noticias de los 
responsables de esta aventura. Según 
las fuentes consultadas por ABC, no 
se ha formulado ninguna petición en 
todos estos meses. Los técnicos del 

puerto detallaron hace un año las con-
diciones de la concesión y las cargas 
económicas de la misma, y finalmen-
te no se concretó la petición oficial 
por parte de la compañía.  

¿Quién está detrás de esta inicia-
tiva? Greenland pone en su portal web 

que tanto el Ayuntamiento de Sevilla 
como la Junta de Andalucía son ‘part-
ners’ (socios) y figuran sus respecti-
vos logotipos institucionales. Sin em-
bargo, ambas administraciones han 
negado a ABC que formen parte del 
proyecto. En ambos casos admiten 
que hubo reuniones con los promo-
tores y se escuchó sus ideas, pero no 
se llegó a ningún compromiso con-
creto que permitiera situar sus  mar-
cas en el portal digital de la compa-
ñía. Junto a los emblemas del ayun-
tamiento y de la comunidad 
autónoma también aparecen los del 
bufete Sanguino y los de la Zona Fran-
ca (en éste último caso, Sánchez Mon-
teseirín sí ha dado muestras muy cla-
ras de respaldar la iniciativa).  

Según fuentes cercanas a Green-
land Gigafactory, el retraso se debe a 
que «originalmente el proyecto con-
taba con socios chinos, y que institu-
ciones como el Banco Europeo de In-
versiones no veían bien la presencia 
de capital ajeno a la UE en la empre-
sa».  Ahora sostienen que han entra-
do nuevos inversores y la operación 
se está estudiando por entidades fi-
nancieras. Solo cuando la financia-
ción esté asegurada se tramitará la 
petición de una concesión, «pero para 
ello hay primero que hacer estudios 
de ingeniería». Sostienen que será in-
versión privada, aunque los plazos 
ahora son más dilatados que cuando 
anunciaron la idea (en el portal web 
de la compañía indican que el objeti-
vo era iniciar la producción en este 
mismo año). 

Objetivos  
Actualmente las placas de los parques 
fotovoltaicos se producen mayorita-
riamente en China, donde los costes 
de fabricación son más bajos. De he-
cho, todas las fábricas que se insta-
laron en Andalucía para producir pa-
neles en el primer «boom» del sector 
renovable se saldaron con un sona-
do fracaso (como fue el caso de Gadir 
Solar e Isofotón, que cerraron tras re-
cibir cuantiosas subvenciones). 

La planta que anunció Greenland 
se basaba en producir paneles para 
generar una potencia eléctrica de 
5.000 gigawatios al año (el equivalen-
te a tres centrales nucleares). Y el ob-
jetivo sería que los costes de fabrica-
ción fueran competitivos en relación 
con China, lo que exigía que la facto-
ría fuera de gran tamaño (para gene-
rar economías de escala). También 
tendría que cubrir todos los procesos 
de la cadena de valor (desde la obten-

ción y el tratamiento de las materias 
primas hasta la producción de todos 
los componentes del panel).  

Una infraestructura de esta natu-
raleza requiere una inversión millo-
naria. Por el momento —y hasta que 
se desvelen los nuevos socios finan-
cieros con los que la compañía dice 
contar— la sociedad Greenland Giga-
factory cuenta con un único adminis-
trador, el holandés Gerard Oosten-
dorp, mientras que Bosch actuaría 
como proveedor en caso de que la em-
presa saliera adelante. Oostendorp 
asegura a ABC que mantiene el obje-
tivo de levantar la planta en la Zona 
Franca y señala que en este momen-
to uno de los desafíos es asegurar que 
el abastecimiento eléctrico de la fac-
toría sea con energías renovables. 
También apunta que las grandes com-
pañías energéticas han solicitado a 
la UE que haya en Europa capacidad 
para fabricar paneles solares, y Gre-
enland se alinea con esta necesidad. 

Greenland es, por el momento, la 
segunda gran iniciativa que patroci-
na Monteseirín para la Zona Franca 
que se aleja de sus objetivos. El pri-
mero fue la fábrica de la compañía 
madrileña Laboratorios Vir, que anun-

El gran proyecto solar de 
la Zona Franca aún no  
ha pedido ni el suelo

∑ Greenland Gigafactory, respaldada por 
Monteseirín, anunció el pasado año que 
era inminente la petición del terreno  

∑ Fuentes cercanas a la firma sostienen 
que un cambio en los inversores ha 
creado el retraso en la ejecución

L
os proyectos industria-
les rigurosos suelen 
anunciar todos los de-

talles de una inversión cuan-
do está cerrada la financia-
ción y los trámites más 
esenciales. La Zona Franca 
ha vivido de titulares y 
anuncios fabulosos desde 
su inicio, y el caso de Green-
land podría ser uno más. Se 
trata de una idea que tiene 
todavía tanto por madurar 
que, en este momento, es tan 
solo una carta de buenas in-
tenciones. 

Seriedad

ADRIANO

Plazos 

El objetivo de la compañía 
era iniciar la producción 
este mismo año, pero aún 
no ha realizado la 
tramitación de los permisos 

Objetivos 

La compañía anunció que 
su objetivo era ocupar más 
de 200 hectáreas en el 
recinto portuario, lo que la 
convertiría en el mayor 
inquilino
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ció en 2018 que se convertiría en la 

primera empresa industrial que se 

instalaría en este enclave (para lo que 

acometería una inversión de 20 mi-

llones de euros).  

Esta compañía fue la gran benefi-

ciada de la subasta de medicamentos 

que ideó la Junta de Andalucía, y no 

previó algo que en ese momento pa-

recía improbable: el desalojo del PSOE 
del Palacio de San Telmo apenas diez 

meses más tarde. Sin Susana Díaz al 

frente de la Junta la situación cam-

biaba radicalmente para Vir.  

Cuando el PP y CS llegaron al po-

der en Andalucía terminaron con el 

sistema de la subasta de medicamen-

tos, lo que cortocircuitó abruptamen-

te las perspectivas de crecimiento de 

Laboratorios Vir, que el pasado año 

anunció que abandonaba su idea de 

levantar una planta en el Puerto de 

Sevilla y que devolvía la concesión. 

En este caso —y a diferencia de Gre-

enland Gigafactory— la empresa sí 

inició los trámites en el plazo anun-

ciado y logró la concesión del suelo, 

a la que renunció posteriormente. En 

cualquier caso, los proyectos de Mon-

teseirín en la Zona Franca no termi-

nan de alzar el vuelo. 

OPTIMISMO EN 

SOCIOS Y PLAZOS 

En la página web de la 

compañía Greenland 

Gigafactory figuran como 

‘partners’ (socios) tanto el 

Ayuntamiento de Sevilla 

como la Junta de Andalucía 

(sin especificar qué 

consejería o agencia), junto 

al bufete Sanguino y la Zona 

Franca. Sin embargo, ni el 

consistorio ni el Gobierno 

regional han autorizado la 

utilización del logotipo ni 

participan en la iniciativa. 

El portal anunciaba que la 

producción comenzaría en 

2022.  // ABC

L. M. R. SEVILLA  

La Zona Franca es un recinto fiscal 

dentro del Puerto de Sevilla que se 

aprobó hace ahora ocho años y en 

el que las cosas han cambiado muy 

poco en todo este tiempo. Las prin-

cipales compañías que operan en 

este área estaban allí previamente, 

como con el caso de Sevitrade, Ter-

minal Marítima Portuaria, Janno-

ne o Hispalense de Líquidos. Otra 

de las compañías señeras de esta 

zona, CEN Solutions (que realiza 

cuadros eléctricos), se mudará en 

las próximas semanas al polígono 

Megapark en Dos Hermanas (don-

de está construyendo una fábrica 

de mayor dimensión). En este tiem-

po las empresas que han aterriza-

do son casi una rara excepción, 
como es el caso de Ecoser Innova 

Logistics (con un espacio de 5.000 

metros cuadrados). 

A diferencia de las Zonas Fran-

cas de Cádiz, Barcelona o Vigo, en 

el caso de Sevilla este recinto fiscal 

no es el dueño del suelo, que es de 

dominio público portuario y, por 

tanto, precisa de la autorización del 

consejo de administración del Puer-

to para formalizar cada concesión 

administrativa. El delegado espe-

cial, Alfredo Sánchez Monteseirín, 

no es así un gestor como el resto de 

sus compañeros, sino más bien un 

intermediario. Pese a todo, ha tra-

tado de marcar una agenda propia 

al margen del Puerto. Un ejemplo 

de ello fue la visita de la ministra 

de Hacienda, María Jesús Montero, 

que le acompañó en las instalacio-

nes del Puerto sin avisar ni hacer 

partícipe al presidente de la Auto-

ridad Portuaria.    

El gran desarrollo industrial del 

Puerto de Sevilla se ha realizado, 

de hecho, en los suelos que no es-

tán acogidos a estas ventajas fisca-
les. El apogeo se ha vivido en los an-

tiguos Astilleros de Sevilla, donde 

se han instalado empresas como Gri 

Towers y Tecade, que se han suma-

do a empresas que ya estaban allí 

ubicadas como Megusa. A partir de 

estas compañías el Puerto y la Uni-

versidad han puesto en marcha un 

Centro de Innovación en el Polígo-

no de Astilleros especializado en lo-

gística, industria, materiales y sos-

tenibilidad, con la finalidad princi-

pal es la de favorecer la transferencia 

del conocimiento entre la universi-

dad y la empresa. Toda esta expan-

sión no ha requerido las ventajas 

de la Zona Franca (ya que estas fir-

mas se ubican fuera del recinto).

Una burbuja dentro del 
Puerto que nunca termina 
de arrancar
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HIJOS PREDILECTOS DE ANDALUCÍA MEDALLA MANUEL CLAVERO

Alejandro Sanz 

El cantante Alejandro 
Sanz, de padres 
gaditanos, ha vendido 
más de 25 millones de 
discos. «Todo lo que he 
hecho musicalmente 
en mi vida se lo debo a 
Andalucía», aseguró.

Manuel 
Alejandro 
«Estoy muy agradeci-
do», dijo. El jerezano 
ha sido de todo el 
mundo de la música: 
compositor, arreglista, 
productor y  también 
cantante.

Fundación Blas 
Infante 
El nieto tercero de Blas 
Infante y vicepresiden-
te de la fundación que 
lleva su nombre, Javier 
Delmás Infante, acoge 
el galardón como un 
«tremendo honor».

Miguel Delibes de Castro 

Preside el 
Consejo de 
Participación de 
Doñana y es 
doctor en 
Ciencias  Biológi-

cas. Es uno de los precursores 
del ecologismo en España.

Pilar Vera Román 
La diseñadora 
sevillana de 
modas Pilar Vera, 
se toma la 
Medalla de 
Andalucía como  

un «reconocimiento a la moda 
flamenca». Lleva cuatro décadas 
consagrada a este trabajo.

Fundación Cruzcampo 
La Fundación 
Cruzcampo nació 
en 1995 para dar 
vida al compro-
miso de la marca 
de cervezas. La 

entidad se mostró «especialmen-
te honrada» por la Medalla a la 
Proyección de Andalucía.

José Manuel Quesada Gómez 
Es profesor de 
honor de la 
Universidad de 
Córdoba y doctor  
en Medicina por 
la Autónoma. 

Dedica la Medalla a «todos los 
investigadores y médicos» que 
luchan contra el Covid.

ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

A
ndalucía es una isla de esta-
bilidad institucional en una 
atmósfera política marcada 
por las convulsiones orgáni-

cas y las tiranteces entre el Gobierno 
central y sus aliados (ERC, PNV, Bil-
du) que conforman una ‘mayoría Fran-
kenstein’. «Ni por ruidos que no nos 
incumben ni por muchas piedras que 
nos intente poner el Gobierno central, 
Andalucía va a cambiar este rumbo», 
proclamó ayer el portavoz del Ejecu-

tivo regional, Elías Bendodo (PP). La 
comunidad autónoma «ha pasado del 
vagón de cola con los anteriores go-
biernos a liderar parámetros que nun-
ca, nunca, había soñado», subrayó poco 
después de que el Consejo de Gobier-
no aprobara la concesión de Medallas 
y distinciones de Hijos Predilectos de 
la comunidad autónoma.   

El próximo lunes el presidente an-
daluz celebrará su último 28-F antes 
de que apriete el botón de las eleccio-
nes que van a poner a prueba su ges-
tión en el mayor granero de votos so-
cialista. Serán probablemente al final 
de año, cuando tocan.  

Juanma Moreno se juega este año 
su continuidad en el Palacio de San 
Telmo. No es un asunto menor en me-
dio de la crisis que atraviesa la dere-
cha. De ahí que el Ejecutivo andaluz 
del PP y Ciudadanos haya diseñado 
un Día de Andalucía que reivindica su 
gestión y marca territorio ante el pre-
sidente del Gobierno, Pedro Sánchez, 
y sus pactos con independentistas. Mo-
reno se reunirá con él en la Conferen-
cia de Presidentes el próximo viernes, 
sólo tres días después del 28F.  

La declaración institucional que apro-
bó ayer el Ejecutivo regional resulta elo-
cuente: «Andalucía tendrá que contar 
con aquellos recursos y herramientas 
que por justicia le correspondan den-
tro del ámbito de los intereses de la na-
ción, sin que ningún condicionante es-
purio ni ningún privilegio inadmisible 
puedan suponerle un menoscabo». 

Andalucía no cambiará el rumbo

∑ La Junta apela a un «andalucismo 
moderno» para reclamar a Sánchez 
cogobernanza, fondos Covid y una 
financiación justa del Gobierno 

Juan Marín, junto a Elías Bendodo en un patio de San Telmo  //  EP/JOAQUÍN CORCHERO

MEDALLAS DE ANDALUCÍA

Ejército del Aire 
La vinculación 
del Ejército del 
Aire con Anda-
lucía es centena-
ria, ya que en 
2020 se  celebra-

ron cien años de la creación de 
la Base Aérea de Tablada.

Federación Andaluza de 
Caza   
Agrupa a más de 
1.400 sociedades 
de cazadores. La 
Medalla al 
Mérito Ambien-

tal la valora como un «impor-
tante reconocimiento».

28 ANDALUCÍA
 MIÉRCOLES, 23 DE FEBRERO DE 2022 ABC
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MEDALLAS DE ANDALUCÍA

Inocencio Arias 

Ocupó hasta su 
jubilación en 
2010 cargos muy 
relevantes en la  
diplomacia 
española. 

«Cuando alguien me preguntaba 
de Andalucía me volcaba», dice.

Belén Cuesta 

Nacida en Sevilla 
y criada en 
Fuengirola, la 
actriz ganó el 
Goya por ‘La 
trinchera 

infinita’, que protagonizó junto 
al actor Antonio de la Torre. 

Espartaco 

El torero Juan 
Antonio Ruiz 
Román, ‘Esparta-
co’ (Espartinas, 
Sevilla, 1962) 
comparó la 

medalla con «salir por la puerta 
grande» de la Maestranza.

Recreativo de Tenis 

El club de Huelva 
asume la medalla 
como un recono-
cimiento al 
decanato. Fue 
introducido por 

los ingleses a Río Tinto para  
explotar las minas de cobre.

Universidad de Málaga 

Fue creada en 
1968 y cumple 
medio siglo de 
vida. «Reconoce a 
hombres y 
mujeres que 

trabajan al servicio de la socie-
dad», destacó su rector.

Universidad de Córdoba 
Ha recibido la 
Medalla de 
Andalucía, en la 
categoría de 
Investigación, 
Ciencia y Salud, 

con motivo de su 50 aniversario. 
Reconoce a «generaciones de 
universitarios», afirma el rector.

Rocío Medina 
Preside el grupo 
empresarial  
Medina, con más 
de 600 trabajado-
res, una referen-
cia en el cultivo 

de los frutos rojos, la fresa o el 
caqui. Destaca el «trabajo 
colectivo» de su grupo.

JaenCoop  
El presidente del 
grupo oleícola 
Jaencoop, 
Cristóbal Gallego, 
ha recibido como 
«un orgullo» la 

concesión de la Medalla de Oro 
de Economía y Empresa. Lleva 
más de 50 años funcionando.

Fátima Gálvez Marín 

La tiradora 
cordobesa 
Fátima Gálvez, 
natural de 
Baena, se 
muestra «muy 

orgullosa». Logró la medalla de 
oro en Tokio 2020.

José Manuel Ruiz Reyes 
El deportista 
paralímpico de 
tenis de mesa, 
natural de 
Guadix, se 
confesó  «emo-

cionado» tras conocer que ha 
sido reconocido por la Junta.

María Luisa Guardiola 
Es la presidenta 
de la Asociación 
de Padres de 
Niños con  
Cáncer, Andex. 
Dedica la 

Medalla «a su hija ‘wiwi’ y a 
todos los niños con cáncer».

Aproni 

La Fundación 
Aproni es una 
entidad sin 
ánimo de lucro 
de ámbito 
internacional. 

Trata de paliar las carencias de 
colectivos desfavorecidos.

Federico Beltrán Galindo 

Preside Famade-
sa, que exporta 
derivados del 
cerdo blanco a 
cinco continen-
tes. «Siempre he 

querido llevar valores que nos 
identifican», aseguró.

A la isla de La Palma, donde se ci-

tará Sánchez con los barones regio-

nales, el mandatario andaluz llevará 

tres reclamaciones: la cogobernanza 

y transparencia en la gestión de fon-

dos europeos, un fondo Covid de 1.000 

millones de euros porque el coronavi-

rus «no se ha ido», y un nuevo mode-

lo de financiación autonómica. «An-

dalucía se desangra financieramente 
por este modelo obsoleto y perjudicial 

para nuestra tierra», enfatizó Bendo-

do. «Es una irresponsabilidad que el 

Gobierno siga sin poner una fecha», 

apostillaba. Tampoco va a salir un ca-

lendario de dicha reunión. El Ejecuti-

vo del PSOE y Unidas Podemos ha des-

cartado que vaya a abordarse este 

asunto en la cita con el presidente del 

Gobierno aunque crece la presión de 

las comunidades autónomas que le pi-

den más dinero para financiar sus ser-

vicios fundamentales (sanidad, edu-

cación y políticas sociales).  

«Ni un céntimo menos» 

El listón de Andalucía lo puso María 

Jesús Montero cuando era consejera 

de Hacienda en marzo de 2018. La ac-

tual ministra cuantificó en 4.000 mi-

llones de euros la infrafinanciación de 

Andalucía. «Ni un céntimo más ni me-

nos, queremos lo mismo que Monte-

ro», aseguró Bendodo. Así se lo ha he-

cho saber en las alegaciones al borra-

dor que la Junta le ha remitido. Pero 

Montero ha empezado su reforma por 

las condiciones de reparto, dejando 

para el final el tamaño de la tarta (los 

fondos que van a distribuirse). Entre 

tanto, la Junta insiste en su petición de 

un fondo de compensación transito-

rio para Andalucía, Valencia y Murcia. 

El «andalucismo moderno, modera-

do, constitucional, reivindicativo y per-

fectamente compatible con sentirse 

andaluz y español», al que apelaba el 

también consejero de la Presidencia, 

constituye algo más que una declara-

ción de principios para un Gobierno de 

coalición se siente cómodo en la mo-

deración y el centrismo, aunque pacte 

con Vox. Es también el motor que ha 

puesto en marcha Moreno para propul-

sar su carrera electoral. Y la carta a la 

que va a apostar Ciudadanos para con-

jurar el hundimiento que pronostican 

todas las encuestas y continuar en el 

Gobierno regional otra legislatura. «He-

mos reseteado Andalucía en estos úl-

timos tres años, manteniendo el rigor 

y la lealtad», señalaba ayer el vicepre-

sidente de la Junta, Juan Marín.  

El coordinador regional del partido 

naranja abundaba en la fórmula del 

aislamiento: «Hemos intentado encap-

sularnos del ruido». PP y Cs son dos 
partidos distintos que han tratado de 

encontrar «ese punto de encuentro, 

que normalmente está en el centro, a 

ver si algunos se dan cuenta ahí arri-

ba», remataba mientras buscaba la mi-

rada cómplice del consejero Bendodo.

E
ntre cenizas y piroplastias, 
parece que el presidente 

Moreno se mantiene sere-

no, dentro de lo que cabe, acaso 

intuyendo que esta crisis fatal 

sirva de escarmiento a propios y 

extraños. Ahora sabe el partido 

lo que cuesta el peine de la am-

bición y es de esperar que el elec-

torado, a su vez, se haya orienta-

do  debidamente, lo que, muy pro-

bablemente, acabe favoreciendo 

la imagen y el liderato de un pre-

sidente andaluz que dice que, 

ante todo, lo que le interesa es 

Andalucía. Que esa criatura está 

en estos momentos bajo el vol-

cán, no hay quien lo dude, pero 

no faltan indicios de que, cons-
ciente del caos, está salvando, 

hasta ahora, con talento, lahares 

y coladas. Quién sabe si esta ab-

surda experiencia dará de sí una 

mejor voluntad autonómica. Los 

caminos de la democracia mal-

tratada son inescrutables.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Bajo el volcán

belmonte@andalunet.com

«Ningún privilegio puede 
suponerle un menoscabo 
de recursos a Andalucía», 
asegura la Junta en su 
declaración del 28F

El Gobierno andaluz reivindi-
có su gestión de la pandemia, 
las bajadas de impuestos, o la 
reducción de trabas burocrá-
ticas como ejemplos del 
andalucismo «moderno» que 
quiere proyectar. Elías 
Bendodo y Juan Marín 
destacaron dos cifras: las 
exportaciones y los trabajado-
res afiliados a la Seguridad 
Social. «En 2021 conseguimos 
los mejores datos de exporta-
ciones en la historia de 
Andalucía, alcanzando los 
34.552 millones de euros y una 
subida interanual tres puntos 
superior a la media española», 
aseguró el primero. Marín 
sacó pecho por el «récord» de 
3.191.000 trabajadores 
afiliados a la Seguridad 
Social. «No podemos parar a 
Andalucía», agregó. 

Las cifras del 
‘Gobierno del 
cambio’
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Foto de familia de la entrega de premios de la Zurich Maratón Sevilla  // FOTOS: ROCÍO RUZ

ABC 

SEVILLA 

El Zurich Maratón de Sevilla, del que 
ABC de Sevilla es diario oficial, cele-
bró ayer su último acto oficial con 
motivo de la Gala de premios por ca-
tegorías de la edición número 37. El 
acto se ha celebrado en el Edificio 
CREA de la capital andaluza con la 
presencia del delegado de Transición 
Ecológica y Deportes del Ayuntamien-
to, David Guevara, al que han acom-
pañado, entre otras autoridades y en 
representación de los distintos pa-
trocinadores y colaboradores, Alicia 
Trinidad (Zurich Serguros), Bruno 
Fernández (Total Energies), Manue-
la Carretero (Coca-Cola), Manuel To-
rreglosa (Carrefour), Carolina More-
no, Mónica Zayas (Metro Sevilla), Da-
niel García Lázaro, Manuel Riquelme 
(Hyundai) y Sergio Ballestero (Eco-
terrae). 

Guevara, en su discurso de cierre, 
ha destacado «el altísimo nivel de la 
organización y todos los participan-
tes, que nos han llevado a los récords 
de la prueba y al récord de España 
masculino, pero también a entrar en 
el top ten de los mejores tiempos del 
mundo con las marcas que se han co-
sechado en un día inolvidable. Sevilla 
es una ciudad de grandes eventos con 

un calendario deportivo y un maratón 
de primer nivel que nos proyecta a todo 
el mundo a través del circuito más rá-
pido y más bonito de toda Europa».  

Después de hacer lo propio el do-
mingo con los corredores de catego-
ría élite y en la modalidad de silla de 
ruedas, llegaba el turno para las res-
tantes categorías de una prueba que 
ha vuelto a posicionarse en entre las 
diez mejores en el orden mundial en 
marcas, batiendo además los récords 
masculino (2.04:43) y femenino ab-
solutos (2.18:51) en su trazado, así 
como el de España masculino 
(2.06:25). En esta ocasión, han sido 
distinguidos los mejores clasificados 
en hasta 16 categorías, por edades 

desde los sub 20 hasta Máster 80, ade-
más de a los atletas con discapacidad, 
a los andaluces y sevillanos y a los 
tres primeros clubes. 

Entre los galardonados, los sevi-
llanos Rubén Álvarez y Carmen Gu-
tiérrez han hecho doblete al recoger 
el premio que les acreditaba como 
mejores representantes locales y an-
daluces, el corredor del Club Nerja 
con un crono de 2.20:52 y la represen-
tante del C.A. Trotasierra con 2.53:10. 
Entre los atletas con diversidad fun-
cionales, primeros puestos para An-
tonio Martínez (Migue del Río EPA) 
y Susana Ogea (Triboost), imponién-
dose entre los clubes el CD Atletismo 
Camas.

El Zurich Maratón Sevilla 2022 
entrega sus premios

∑ Los sevillanos Rubén 
Álvarez y Carmen 
Gutiérrez fueron los 
mejores andaluces 

La entrega de uno de los premios  de la prueba sevillana
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J. GONZÁLEZ. NAVARRO 
MADRID 

Endesa ha logrado un beneficio ordi-

nario neto de 1.902 millones, un 11% 

inferior al de 2020, pero un 12% supe-

rior a la estimación de 1.700 millones 
comunicada en noviembre pasado. 

«Gracias a ello, el dividendo a repar-

tir a los accionistas superará las esti-

maciones en un 11%, hasta situarse en 

1,44 euros por acción», según ha anun-

ciado la compañía esta tarde. El prin-

cipal beneficiado del incremento del 

dividendo es el grupo público italia-

no Enel, que posee el 70% de la com-

pañía española. Endesa abonará el 

80% de su beneficio ordinario neto de 

2021 a sus accionistas, porcentaje que 

se situará en el 70% sobre los benefi-

cios de 2022, 2023 y 2024 para ade-

cuarlo a la inversión bruta prevista 

para los próximos años: 7.500 millo-

nes entre 2022 y 2024, y una estima-

ción de 31.000 millones en total has-

ta el año 2030. 

El beneficio neto atribuido a la so-

ciedad dominante, que tiene en cuen-

ta los impactos extraordinarios del 

ejercicio, crece el 3%, hasta 1.435 mi-

llones. «Un alza que se logra pese a 

contabilizarse un deterioro de los ac-

tivos de generación eléctrica en los te-

rritorios no peninsulares (Canarias, 

Baleares, Ceuta y Melilla) de 652 mi-

llones. Se suma a los deterioros en el 

negocio no peninsular ya contabiliza-

dos en 2019 y 2020 por 404 y 338 mi-

llones, respectivamente. 

Ingresos extraordinarios 
En cuanto al ebitda (beneficio bruto 

de explotación), crece el 6% respecto 
a 2020 y se sitúa en 4.278 millones. Una 

cifra que es un 7% superior a la esti-

mación de cierre de año anunciada al 

mercado. Este crecimiento su susten-

ta, según la compañía, en dos pilares: 

primero, la contabilización de ingre-

sos extraordinarios de 300 millones 

derivados de la anulación judicial del 

canon hidráulico 2013-2020 y de otros 

186 millones por la recuperación de 

los costes de CO2 del año 2006 igual-

mente por sentencia judicial; y, segun-

do, en esfuerzos de gestión en los dis-

tintos negocios para tratar de paliar 

el impacto de la citada subida excep-

cional de los precios del gas. 

José Bogas, consejero delegado eje-

cutivo de Endesa, señala que «hemos 

atravesado uno de los ejercicios más 

desafiantes de los últimos años, jus-

to después de otro año como el 2020 

que estuvo marcado por el tremendo 

golpe de la pandemia. El desempeño 

de Endesa muestra nuestra capaci-

dad de resiliencia, que nos permite se-

guir ofreciendo una sólida remunera-

ción a nuestros accionistas sobre la 

base de unos resultados económicos 

mejores que los anunciados. La cre-
dibilidad de nuestra senda de descar-

bonización y sostenibilidad, refleja-

da en los principales índices a escala 

global, unida al buen comportamien-

to de nuestra actividad comercial nos 

permiten afrontar con confianza los 

retos del presente año 2022». 

Durante 2021, la empresa ha conti-

nuado su senda decidida de descarbo-

nización del mix de generación. Pri-

mero, con la obtención de la licencia 

de cierre de la central térmica de Lito-

ral (Almería), que ha supuesto dar de 

baja 1.100 MW de potencia de carbón. 

Tras ello, sólo resta la clausura de la 

planta de As Pontes  (1.400 MW) para 

culminar la salida del negocio de car-

bón en la Península Ibérica, lo que de-

jará operativos sólo 240 MW con esta 

tecnología ubicados en Baleares. 

Endesa ganó el pasado 
año 1.902 millones, un 
11% menos que en 2020

∑ El dividendo a 
repartir a los 
accionistas será de 
1,44 euros por acción

José Bogas, CEO de Endesa  // IGNACIO GIL

Con el cierre en Almería 
de la térmica de Litoral, la 
compañía ha dajo de baja 
1.100 megavatios de 
potencia de carbón 
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Endesa mejora el 
dividendo tras ganar 
1.902 millones de euros 

El grupo logró un beneficio de 

1.902 millones, un 11% inferior al 

de 2020, pero un 12% superior a la 

estimación realizada en noviem-

bre. El dividendo superará las 

previsiones en un 11%, hasta 

situarse en 1,44 euros por acción. 

S. E. MADRID 

El beneficio de Enagás 
cayó un 9% en 2021, hasta 
403,8 millones de euros 

El gestor del sistema gasista ganó 
403,8 millones en 2021, un 9% 

menos que en 2020. Por otra 

parte, ha alcanzado un acuerdo 

para la entrada de Clean H2 en el 

accionariado de Enagás Renova-

ble con una participación del 30%. 

S. E. MADRID 

La argentina YPF firma 
un contrato con Técnicas 
Reunidas de 233 millones 

La empresa española se ocupará 

de la compra y gestión de las 

nuevas unidades de hidrotrata-

miento y de producción de 

hidrógeno de la planta de Luján 

de Cuyo, en Mendoza (Argentina). 

S. E. MADRID 

EMPRESAS EN BREVE
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Pilar Pereira SEVILLA

La transición energética es el paso
natural e imprescindible que tan-
to el sector empresarial como la
sociedad en general están obliga-
dos a dar. La colaboración pública
y privada se encuentra en la base
de todas las acciones y medidas a
tomar para llegar al punto de neu-
tralidad energética. Estas emisio-
nes cero son la raíz de la nueva
Jornada Técnica realizada por
Grupo Joly y Endesa, que tuvo lu-
gar durante ayer.

El director general del Grupo
Joly, Felipe Granados, y el director
general de Endesa en Andalucía,
Extremadura, Ceuta y Melilla, Ra-
fael Sánchez, fueron quienes in-
trodujeron el contexto de las jor-
nadas, destacando el papel de la
comunidad: “Andalucía puede ser
el motor de desarrollo, teniendo
una gran importancia tanto en las
ciudades como en el entorno rural
en el proceso la transición energé-
tica, entendido este como un mo-
tor de cambio y de renovación. El
objetivo de la próxima década es
eliminar todas las emisiones. Las
de gases de efecto invernadero tie-
nen que desaparecer en el contex-
to futuro, para ello desde la com-
pañía estamos acelerando el pro-

ceso de inversiones, un proceso in-
tenso dentro del mundo de las
energías renovables. De hecho, al
igual que Endesa todos los secto-
res se encuentran acelerando, al
menos en un 25%, el plan de inver-
siones a corto plazo, con un obje-
tivo de reactivación económica,
porque detrás de estas inversiones
hay factores como el empleo de-
trás de todas estas actividades”,
señaló el responsable de la compa-
ñía energética en Andalucía.

“En este momento –prosiguió–
estamos desarrollando 40 proyec-
tos renovables en el ámbito anda-
luz, con bastante esfuerzo y lu-

chando contra el tiempo y la can-
tidad de tramitaciones que se exi-
gen. Añadiríamos un total de
2.200 MW adicionales, lo que
equivaldría a dos de las plantas de
carbón que acabamos de cerrar”.

A este respecto, señaló que la
empresa apuesta por “un proyecto
muy ambicioso que anticipa a diez
años las propuestas de la UE para
la descarbonización de todo el
continente. Endesa da un paso
adelante con un plan de inversión
en la presente década que va a ha-
cer que desaparezca del mix eléc-
trico toda fuente emisora de ori-
gen carbón, petróleo o gas”.

Por su parte, el consejero de
Transformación Económica, In-
dustria, Conocimiento y Universi-
dades, Rogelio Velasco, incidió so-
bre el hecho de que “la humanidad
se está jugando su futuro y con él la
economía de todos los países sino
se resuelve de una manera adecua-
da el problema energético que te-
nemos a escala mundial. Una ener-
gía que va a contar con unas inno-
vaciones tecnológicas que van a
hacer posibles el crecimiento eco-
nómico. La cuestión se centra no
en si hay que llevar a cabo iniciati-
vas, sino a qué ritmo hay que reali-
zarlas”. Asimismo, Velasco argu-

mentó la complejidad de esta tran-
sición y la necesidad de renovar el
enfoque para alcanzar los objetivos
climáticos de la próxima década:
“En el informe del Foro Económico
Mundial se incluyen tres recomen-
daciones: primero, una transición
justa para todos, priorizando me-
didas para apoyar la economía y la
sociedad a medida que los países
cambian a un nuevos sistema ener-
gético; en segundo lugar, la electri-
ficación y el despliegue de las ener-
gías renovables, para lo cual se ne-
cesita una mayor inversión en I+D
y una mayor colaboración intersec-
torial entre las empresas; y en ter-
cer lugar, redoblar la colaboración
entre el sector público y el privado,
debido a que atraerá las fuentes de
capital necesarias para inversiones
que se llevarán a cabo no solo para
los próximos años, sino para las
próximas décadas”.

La ponencia Sostenibilidad ur-

bana corrió a cargo de Arcadio Gu-
tiérrez, director general de Ener-
club, centrándose en el lugar ac-
tual de las ciudades dentro de esta
situación energética y poniendo el
foco en la raíz del problema: “La
energía produce el 70% de las
emisiones a nivel mundial, por lo
tanto para reducir el problema hay
que atacar a la clave. De hecho,
hay tres industrias claves dentro
del impacto del CO2, una es el ace-
ro, otra el cemento y otra es la quí-
mica. Esos sectores pueden produ-
cir más CO2 que toda Europa jun-
ta”. Sobre los cambios en los nú-
cleos urbanos, comentó que “son
modificaciones cualitativas a nivel
más pequeño, pero existe un pro-
yecto más grande por parte de la
UE: un nuevo marco de movilidad
urbana, una decisión de futuro
que nos puede dotar de tecnología
y situarnos en el mundo”.

Tras esta intervención, tuvo lu-
gar el primer coloquio del día, que
contó con la moderación de Alber-
to Grimaldi, redactor jefe de Eco-

La transición energética
no admite más demora
●Endesa pone de relieve la necesidad de una tramitación más sencilla
y ágil para acelerar el cambio de sistema ●Rogelio Velasco destaca que
la humanidad se juega el futuro en lograr el éxito en esta transformación

FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El delegado del Gobierno de la Junta en Sevilla, Ricardo Sánchez; el director general del Grupo Joly, Felipe Granados; el consejero de Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades,

Rogelio Velasco; el director general de Endesa en Andalucía, Extremadura, Ceuta yMelilla, Rafael Sánchez; y el patrono de la Fundación Endesa y presidente de Endesa Generación, Antonio Pascual.

LATRANSICIÓNENERGÉTICACOMOMOTORDEDESARROLLODELSUR

Alberto Grimaldi, Luis Pérez, Carmen Castreño, Felipe Romera y Juan Carlos Ciscar, durante el primer coloquio.
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nomía del Grupo Joly, y la partici-
pación de Carmen Castreño, coor-
dinadora general de Empresas
Municipales del Ayuntamiento de
Sevilla; Luis Pérez, director gene-
ral del Parque Científico y Tecno-
lógico Cartuja; Felipe Romera, di-
rector general del Parque Tecnoló-
gico de Andalucía; y Juan Carlos
Ciscar; coordinador de análisis del
impacto climático en Joint Re-
search Center.

Castreño, con el tema La vida y la
evolución de las ciudades, se centró
en la transformación energética en
el transporte: “Ocupa un lugar ex-
tremadamente relevante en la
transición energética. Las ciudades
son seres vivos donde se producen
modificaciones sistemáticamente
y actualmente tenemos un cambio
macro en materias de transforma-
ción, donde el transporte es uno de
los actores principales. Desde el
Ayuntamiento se ha apostado por
un transporte sostenible, el mes
que viene comenzaremos la terce-
ra fase del tranvía. Es una noticia
muy relevante en la apuesta de un
transporte de alta capacidad no
contaminante, de calidad y de
transformación, unida a unas
obras de Emasesa que van a supo-
ner también una mejora en la cali-
dad del servicio en el ciclo del agua
y del ambiente que van a tener los
ciudadanos”.

Luis Pérez aportó su experiencia
con el tema Comunidades energéti-
cas, nuevos actores, para explicar
que “el Parque Científico y Tecno-
lógico es un espacio físico donde,
independientemente de la calidad
de las empresas y la tecnología y
ciencia que se desarrolle, la colabo-
ración fluye de una manera natu-
ral. Por ello, apostamos con estos
proyectos de colaboración público
privado, ya que contamos con la
ventaja de que somos un núcleo ur-
bano en el centro de la ciudad don-
de tenemos un espacio acotado,
monitorizable y en el 2019 aposta-
mos firmemente por adelantarnos
25 años a la normativa europea”.

El tema Ecosistemas de Innova-
ción corrió a cargo de Felipe Ro-
mera destacando que este concep-
to hace alusión a “las empresas di-
gitales que se encuentran en el nú-
cleo urbano. Este ecosistema tiene

la ventaja de que se desarrolla
muy rápidamente, genera mucho
empleo y facilita el desarrollo de
las empresas, es lo más parecido a
lo que se suele llamar Cambio de
modelo económico. En Málaga,
hemos realizado acciones muy cu-
riosas y novedosas, por ejemplo
hemos intentado desarrollar el
ecosistema de innovación mala-
gueño a través de tecnologías digi-
tales diferentes. Por otro lado, he-
mos contado con proyectos aplica-
dos a estas tecnologías como pue-
de ser la salud digital o los ecosis-
temas aeronáuticos. El valor que
surge en este ecosistema tiene dos
vertientes muy claras: por un lado,
la digitalización y por el otro, la
sostenibilidad”.

Por último, Juan Carlos Ciscar,
con El nuevo Bauhaus europeo, pu-
so de relieve lo que implica a nivel
económico esta transición: “Los
que llevamos dos décadas traba-
jando en esto nunca imaginába-
mos un objetivo como la descarbo-
nización completa de la economía.
Esto es revolucionario, no es una
meta de una sola generación y no
implica sólo el cambio climático si-
no una mejora en la calidad del ai-
re. Esta meta tan ambiciosa va a
suponer unos grandes costes eco-
nómicos y una redistribución de
las inversiones”.

Cambiando del ámbito urbano
al rural, llegó la segunda y última
mesa de coloquio para abordar el
impacto que la energía renovable
tiene en los medios rurales. Contó
con la presencia, de nuevo, de Al-
berto Grimaldi como moderador y
la participación de Juan Ávila, al-
calde de Carmona; José Luis Amé-
rigo, alcalde de Carboneras; Mi-
guel Ferrer, investigador del CSIC;
y Óscar Mendoza, desarrollo de
Negocio Endesa renovables.

Bajo la premisa del tema Crecer,
crecer, Óscar Mendoza abogó por
suavizar los límites burocráticos a
los que se ven sometidos tanto el
sector privado como la propia Ad-
ministración: “En Endesa intenta-
mos cambiar el paradigma en tor-
no a las centrales de carbón. Lo que
queremos es una transformación
total y renovable tanto por parte de
la empresa como de todo el territo-
rio nacional. No obstante, en nu-
merosas ocasiones nos encontra-
mos con obstáculos burocráticos o
con una excesiva lentitud en estos
trámites, dificultando estas gestio-
nes tanto a las empresas como a las
Administraciones. La transición
debe ser justa y rápida”.

El segundo turno de palabra fue
para José Luis Amérigo, que hizo
hincapié en esta justicia con ‘La
transición justa del carbón’. En su
intervención, el alcalde de Carbo-
neras hizo referencia a la proble-
mática de realizar esta transfor-
mación sin tener en cuenta deter-
minados factores. “La transición
debe ser en términos generales,

además de rápida, justa, y se debe
de tener en cuenta a los territorios
y los habitantes afectados por el
cierre de este tipo de centrales”.

Por su parte, el alcalde de Car-
mona, Juan Ávila, con Una planta
de referencia, recalcó la importan-
cia del ciudadano en estas medi-
das: “Deben tener toda la infor-
mación energética disponible, co-
mo saber qué es una empresa fol-
tovoltaica o por qué el precio de la
luz se ve incrementado. Tenemos
la responsabilidad de que conoz-
can esos datos”.

En Avifauna, del conflicto a la so-
lución, el investigador del CSIC
Miguel Ferrer explicó que “la tran-
sición no debe ser a cualquier cos-
te y de eso nadie duda. Las previ-
siones apuntan a un incremento
de las instalaciones solares y eóli-
cas por lo que hay que tener en
cuenta también los factores bioló-
gicos. La colocación de las plantas
solares es un elemento favorable
para la respiración del propio sue-
lo o para el incremento de los or-
ganismos implicados”.

El moderador junto a José Luis Amérigo, Óscar Mendoza, Juan Ávila y Miguel Ferrer, en el segundo coloquio.

LAS FRASES

5

ROGELIO VELASCO

“Apoyamos una transformación
justa para todos, impulsando
medidas que apoyen la
economía y la sociedad local”

RAFAEL SÁNCHEZ

“La transición energética
viene a ser un motor de
cambio. El objetivo es
eliminar todas las emisiones”

ARCADIO GUTIÉRREZ

“Para reducir el problema hay
que atacar a la clave: la energía
produce el 70% de las
emisiones a nivel mundial”

El objetivo de
la próxima década
es eliminar todas
las emisiones

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 39

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 23/02/2022

 España

 5 341 EUR (6,057 USD)

 184,34 cm² (29,6%)

 1773 EUR (2011 USD) 

Redacción

La empresa sevillana Grupo R
Queraltó, compañía de comercio
electrónico especializada en salud
y ayudas para mayores, cerró 2021
con una facturación de 27 millones
de euros, lo que supone un creci-
miento interanual del 25%. El
Ebitda (resultado bruto de explo-
tación excluyendo extraordina-
rios, amortizaciones e impuestos)
fue de cuatro millones de euros.

El grupo prevé cerrar este ejerci-
cio en 38 millones, lo que supon-
dría un 50% más. A más largo pla-
zo, la meta se establece en los 101
millones y un incremento del Ebit-
da del 400% en 2025, año en el que
la empresa espera tener presencia
en 25 países.

En 2021 R. Queraltó ha pues-
to en marcha nuevos proyectos
–el 90% con una base digital–,
marketplaces B2B y B2C con ar-
tículos para mascotas, puericul-
tura, deporte y fitness y bienes-
tar en el hogar. Todo ello los ha
llevado a alcanzar 732.411 pedi-
dos, con 6.248.688 de artículos
suministrados.

Esta expansión se ha visto im-
pulsada por el crecimiento inter-
nacional, con nuevas gamas de tra-
bajo llevados a cabo desde Sevilla
a más de 15 países. El negocio ex-

terior aporta al grupo más del 40%
de pedidos y 35% de las ventas.

En este contexto, y siguiendo la
línea de compañías innovadoras,
destina cada año el 5% de su pre-
supuesto al desarrollo de nuevos
de proyectos, muchos de los cuales
son desarrollados desde el el talen-
to de los propios empleados.

La compañía ha sido reconocida
como mejor eCommerce Interna-
cional de Andalucía por los pre-
mios Alas de Extenda, en reconoci-
miento a su actividad internacio-
nal. Así como “por hacer un uso
planificado y sistemático del co-
mercio electrónico y de otras he-
rramientas de promoción y comu-

nicación on line”. Asimismo, han
obtenido el Premio Aster de Anda-
lucía Occidental de ESIC Sevilla,
en la categoría de Innovación digi-
tal, y el prestigioso premio nacio-
nal Cepyme, Pyme por la Igual-
dad.Estos últimos galardones se
suman al obtenido por su spin off
Rolando.Digital, software de ges-
tión integral de ecommerce dotado
de robótica e IA para eCommerces
y marketplace Sellers, que ha sido
premiada y por segundo año con-
secutivo en eForum(Foro Nacional
de Dirigentes de eCommerce y
Marketing Digital)con el Premio
eAwards21 de Oro a la Mejor Solu-
ción eCommerce.

● La firma sevillana

de ‘e-commerce’ de

productos de salud

logra un Ebitda

de cuatro millones

Reyes Queraltó, presidenta de R. Queraltó

R Queraltó eleva un 25%
su facturación en 2021
hasta los 27 millones
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R. S.

La sociedad Aussa, concesionaria
de la zona azul y de otros aparca-
mientos públicos de la ciudad, or-
ganiza este jueves, en el Caixafó-
rum de Sevilla, las XIV Jornadas
técnicas de movilidad urbana,
cuyo objetivo es impulsar la sen-
sibilización de un sector clave en
las políticas de movilidad urbana
y establecer las líneas principales

de acercamiento de la ciudadanía
a un modelo de movilidad que es-
tá evolucionando desde el con-
cepto de propiedad al de uso.

Se abordará cómo se gestiona
la movilidad en las ciudades
desde la perspectiva del urba-
nismo, cómo va a ser la movili-
dad personal, cómo hacerla sos-
tenible y las tendencias de in-
versión e innovación en Smart
mobility. En la jornada se ex-
pondrá el proyecto piloto de úl-
tima milla aplicado por Hei-
neken España en Sevilla, la
construcción de aparcamientos
sostenibles y las soluciones de
movilidad que ofrecen compa-
ñías como Equinsa o Flowbird.

De 11:30 a 13:30 será la mesa
redonda sobre los enigmas de la
movilidad que vendrá con profe-
sionales y expertos como Tom
Horsey, cofundador de Startu-
pLabs; Alfonso Carnerero, conse-
jero delegado de CUE Arquitectos;
Sofía Delclaux, CEO de Elecmove;
Ada Bernal, Directora de Realacio-
nes Institucionales de Heineken
España. La inauguración corre a
cargo de Moisés Roiz, director de
Caixafórum, y de Juan Carlos Ca-
brera, delegado de Gobernación.
Le sigue la ponencia sobre nuevas
soluciones Flowbird en la gestión
de la movilidad sin emisiones, con
José Luis Sanz y Jesús Valois. A
continuación Equinsa, soluciones
para la movilidad, a cargo de Car-
los Díaz. Y Anrotech: construcción
de aparcamientos sostenibles por
Antonio López, director. Presenta
las jornadas Juan Carlos Blanco
(consultor de comunicación y
asuntos públicos).

Aussa organiza mañana un debate sobre
los retos de la movilidad urbana en Sevilla
Lajornadatratará

ademáslastendencias

de inversióne innovación

enSmartmobility

D.S.

La cita es en el Caixafórum.
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EP VALENCIA

El presidente de Mercadona,
Juan Roig, instó ayer a los empre-
sarios a sentirse “orgullosos” de
su papel en la sociedad y ha la-
mentado que en ocasiones en Es-
paña su papel no esté tan bien
visto como en otros países anglo-
sajones. “Un país depende del
número de empresarios honra-

dos que tenga”, proclamó. Así lo
expuso en su intervención en una
mesa redonda en la asamblea ge-
neral de la Asociación Valencia-
na de Empresarios (AVE). El rey
Felipe VI clausuró este acto que
contó con la asistencia de la mi-
nistra de Industria, Reyes Maro-
to, y el president de la Generali-
tat, Ximo Puig.

Roig destacó que los empresa-

rios son los que “mueven” el país
y asegur´p estar orgulloso de ser
uno de ellos porque crean “mu-
cha riqueza” y pagan costes como
les corresponde. “Salgamos del
armario”, reiteró en una invita-
ción a los 165 empresarios de la
entidad a defender su papel.

También llamó a despertar vo-
caciones empresariales entre los
jóvenes e hizo hincapié en que

“un empresario debe ser honra-
do, pagar sus impuestos y tratar
bien a los trabajadores”. “A los
proveedores no tanto”, bomeó.

En esta línea, el empresario va-
lenciano sostuvo que un país que
quiera progreso depende del nú-
mero de empresas que tenga –“y
si puede ser más grandes, mucho
mejor”–, por lo que ha animado a
la gente a “tirarse a la piscina le
guste o no el agua”.

Igulamente, Roig resaltó la
unidad de AVE al lograr aunar a
las tres provinciasde la Comuni-
tat sin “caer en el centralismo de
Valencia”.

Juan Roig: “Un país depende del número
de empresarios honrados que tenga”

ROBER SOLSONA / EP

Juan Roig, ayer.
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

La regulación de los pisos turísticos 
es uno de los grandes retos a los que 
se enfrentan las administraciones para 
poner coto a un negocio que ha creci-
do sin control. El alcalde de Sevilla, 
Antonio Muñoz, reconoció ayer que 
en la ciudad «hay tantas camas en vi-
viendas con fines turísticos como en 
hoteles y apartamentos reglados« y 
que ese volumen le parece »despro-
porcionado». «Si me tengo que mojar 
lo hago, quiero para mi ciudad más ca-
mas hoteleras», dijo en un foro de Ra-
dio Sevilla celebrado en el centro de 
recepción de turistas de Marqués de 
Contadero. 

En esa línea va la regulación que ha 
aprobado el Pleno municipal, una de 
las primeras que ha sacado adelante 

en esta etapa como regidor, que limi-
ta la creación de pisos turísticos en 
plantas superiores al primero, les da 
la catalogación de negocio, con el peso 
fiscal que ello conlleva, y da más po-
der a las comunidades de vecinos para 
poder vetarlos. 

Muñoz admitió que «este tipo de 
alojamiento atiende a una determina-
da demanda» y que «puede convivir 
con el resto de la oferta», pero insiste 
en que «el crecimiento en los últimos 
años ha sido desproporcionado», lle-
gando a generar una competencia des-
leal hacia el resto de los negocios alo-
jativos. También asegura que ha gene-
rado un menoscabo al mercado 
tradicional de alquiler, con un despla-
zamiento del inquilino habitual que 
le genera una menor rentabilidad al 
propietario. «Es cierto que eso se hace 
legítimamente porque estamos en una 
economía de mercado», destacó, pero 
todos estos efectos precisan de «una 
mayor regulación y ordenación del fe-
nómeno». 

Por su parte, el vicepresidente de la 
Junta, Juan Marín, que ostenta las com-
petencias de Turismo del Gobierno an-
daluz, aseguró a modo de respuesta 

que «esa regulación a un mayor nivel 
que están pidiendo los ayuntamien-
tos ya está en marcha». Se intenta sa-
car adelante en forma de decreto que 
en breve llegará al Parlamento anda-
luz, como aclaró en este mismo foro. 

Sin embargo, recordó que «las com-
petencias son compartidas, por un lado 
los ayuntamientos la tienen para dar 
las licencias y la Junta para hacer la 
regulación». «Nosotros apostamos por 
la calidad del servicio, pero son los mu-
nicipios los que otorgan esos permi-
sos. Hemos puesto otra herramienta 
para que los ayuntamientos puedan 
decidir dónde y cuándo otorgan esas 
licencias».  

Otro de los asuntos que se abordó 
durante la cita fue la captación de vue-
los internacionales, una estrategia por 
la que lleva apostando fuerte el equi-
po municipal de Turismo y en la que 
el regidor quiere implicar a la Junta. A 
provechando el momento, Muñoz pi-
dió apoyo para amarrar alguna cone-
xión de larga distancia, especialmen-
te ahora que el aeropuerto de San Pa-
blo va a aumentar su capacidad. En 
este sentido, solicitó «igual trato que 
a otros destinos andaluces», en rela-
ción a Málaga, ya que «hay campo para 
la cooperación». 

Durante su turno de palabra Juan 
Marín le recordó que son las aerolí-
neas las que deciden las rutas no las 
administraciones. No obstante, se mos-
tró abierto a apoyar la estrategia sevi-
llana y ensalzó que esa colaboración 
institucional ya está dando buenos re-
sultados, no sólo en el ámbito turísti-
co, también en otros aspectos como la 
creación de la Ciudad de la Justicia en 
Palmas Altas o el desarrollo de suelo 
residencial para que la capital anda-
luza crezca. 

Muñoz: «Quiero  
más camas de  
hotel que de pisos 
turísticos en Sevilla»

∑ El alcalde pide a la 
Junta una mayor 
regulación de este 
fenómeno que no deja 
de crecer en la ciudad

El vicepresidente de la Junta, Juan Marín, y el alcalde, Antonio Muñoz, durante el foro celebrado en el centro de Marqués de Contadero   // RAÚL DOBLADO

Otra de las cuestiones que se 
trató durante el foro fue la 
saturación que sufrían 
algunos monumentos como el 
Real Alcázar antes de la crisis 
sanitaria y en los que «hay que 
incorporar la capacidad de 
carga». Esa fue la expresión 
que utilizó el alcalde, Antonio 
Muñoz, para explicar la nueva 
estrategia que se pondrá en 
marcha para una gestión 
sostenible. En este punto 
abogó por procurar que «la 
visita a cualquier atracción 
turística sea positiva», pero si 
se superan los límites, «sólo 
generaremos frustración». 
«Hay que medir el nivel de 
satisfacción y no sobrepasarlo 
y si el máximo son 500 ó 700 
turistas a la hora, no pasar de 
ahí», señaló. La digitalización 
es otro de los retos en los que 
ya se trabaja en la ciudad y, 
según dijo, «se están aprove-
chando las aplicaciones y las 
soluciones tecnológicas para 
mejorar la experiencia de los 
visitantes». 

Llega la hora de 
reducir más el 
aforo en el Alcázar

El regidor hispalense 
reclamó para Sevilla el 
mismo trato que la 
Junta da a otros 
aeropuertosD
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Manuel Ruesga

Antonio Muñoz ha dado un giro
de 180 grados en sólo 24 horas
sobre su posicionamiento públi-
co con la posibilidad de lograr un
vuelo directo con Dubái. El pri-
mer edil socialista solicitó ayer a
la Junta de Andalucía su “apoyo”
para lograr amarrar conexiones
de larga distancia para el aero-
puerto de San Pablo. La polémi-
ca ha surgido debido a que hace
unos días el presidente de la Jun-
ta de Andalucía, Juanma More-
no, se decantó por la capital de la
Costa del Sol durante su encuen-
tro con el presidente de Emirates,
Ahmed Bin Saeed Al Maktoum.

El alcalde reclamó al responsa-
ble andaluz de las políticas turís-
ticas que “nos ayude” a lograr pa-
ra Sevilla conexiones internacio-
nales con Nueva York y Asia. “Es
el déficit y el reto que como des-
tino tiene la capital andaluza”,
comentó Muñoz en un foro orga-
nizado por la Cadena Ser en el
que estuvo presente el vicepresi-
dente de la Junta y consejero de
Turismo. Juan Marín respondió
de forma inmediata, señalando
que “al final, son las compañías
las que deciden los destinos y a
dónde vuelan. Lo importante es
que vengan a Andalucía. No voy
a entrar en esa rivalidad”.

En declaraciones unos minu-
tos después en la presentación
de la restauración de las facha-
das de la Casa Consistorial, el
alcalde incidió en la necesidad
de que la Junta “acompañe en
las negociaciones” que Sevilla
tiene abiertas para lograr “se-
ducir” a las compañías que ofre-
cen esas conexiones de larga
distancia. “No soy partidario de
rivalizar. Hay campo para la co-
operación”, enfatizó antes de
pedir el “mismo trato que a
otros aeropuertos andaluces”.

Durante su viaje oficial a los
Emiratos Árabes Unidos, Moreno
coincidió con el presidente de

Emirates en la apertura de la Fe-
ria internacional de alimenta-
ción y bebidas de Gulfood, en Du-
bái, en la que la Junta está repre-
sentada por Extenda y en la que
39 empresas andaluzas tienen
presencia para promocionar y
vender sus productos. En decla-
raciones a los periodistas, el líder

andaluz explicó que tuvo “la
suerte” de trasladar personal-
mente al presidente de Emirates,
una de las compañías aéreas más
importantes del mundo, el inte-
rés por que Andalucía tenga un
enlace directo con Dubái a través
del aeropuerto de Málaga. More-
no agregó que el presidente de la
compañía le respondió que efec-
tivamente se estaba ya trabajan-
do desde hace un tiempo.

Desde el Gobierno andaluz
apuntaron que los propios pro-
ductores y empresarios andalu-
ces que tienen negocios en Dubái
y tienen que transportar sus pro-
ductos a esta ciudad le han tras-

ladado que echan de menos esa
conexión directa. El presidente
andaluz indicó, además, que el
turismo de los EAU es de “mucha
calidad” e interesa que llegue a
Andalucía, de manera que uno
de los “grandes objetivos” es
abrir esa ruta directa entre Du-
bái y la comunidad autónoma.
Según datos de la Junta, entre el
50% y 60% del turismo que reci-
be España de ciudadanos proce-
dentes de Dubái se concentran
en la provincia de Málaga. En es-
tos momentos existe una cone-
xión directa, en época estival en-
tre Málaga y Abu Dhabi a través
de la compañía aérea Etihad.

A la rivalidad por el vuelo con
Dubái se sumará el destino Nue-
va York. Málaga también lo quie-
re. En Fitur, el Gobierno central
se comprometió a ejercer de me-
diador en la negociación para
conseguir el ansiado vuelo. El
ofrecimiento partió del propio
secretario de Estado, quien ga-
rantizó que, cuando llegue el mo-
mento de negociar, el Ayunta-
miento de Sevilla tendrá el res-
paldo del Gobierno de España a
través de la presencia de un re-
presentante de la Oficina de Tu-
rismo Exterior de Nueva York. Un
acompañamiento que demostra-
rá que el Estado estará presente,
al igual que Aena.

De lo que no tiene duda el al-
calde hispalense es de que “Sevi-
lla se va a recuperar antes de
tiempo” de la caída del turismo
porque “es un destino sólido” en
el que, pese a la pandemia, nin-
guno de los 20 proyectos hotele-
ros de cuatro y cinco estrellas se
ha caído; hay una agenda de
eventos y congresos cerrada y to-
do apunta a que habrá Semana
Santa y Feria; y porque en las
próximas semanas se va a inau-
gurar la ampliación del aero-
puerto de Sevilla, con la que se
incrementará más de un 30% la
capacidad de la nueva terminal,
recordó Muñoz.

El aeropuerto de San Pablo
cuenta, en estos momentos, con
64 destinos que ofrecen 17 com-
pañías, siendo 38 de esos desti-
nos rutas internacionales. A fe-
cha de enero de 2022, el aero-
puerto ha recibido 321.034 pasa-
jeros, lo que supone un incre-
mento de más del 300% con res-
pecto al mismo mes de 2021. Las
operaciones en enero de este año
suman 3.881, un 122% más que
en el mismo periodo de 2021.
“Sevilla es un destino rentable.
Todo el mundo está deseando
volver. Hay un posicionamiento
que hace mucho tiempo que no
veía”, reflexionó el alcalde.

El Ayuntamiento pide a la
Junta apoyo para amarrar
la conexión con Dubái

M. G.

Marín y Muñoz durante un foro organizado ayer por la Cadena Ser.

●Muñoz reconoce que “el déficit y el reto” de Sevilla es

lograr conexiones internaciones con Estados Unidos y Asia

Marín expone que “son
las compañías las que
deciden los destinos
y a dónde vuelan”

ElPP lamentaque“MálagaadelantadenuevoaSevilla”

El candidato del Partido Popu-
lar a la Alcaldía, José Luis
Sanz, advirtió ayer que Málaga
“vuelve a adelantar de nuevo”
a Sevilla por la “incapacidad”
del alcalde, Antonio Muñoz,
“que no es capaz de gestionar
vuelos”. En un comunicado,
Sanz explicó tras la noticia
adelanta por Diario de Sevilla
sobre el vuelo que el primer
edil socialista proyecta hacia
Dubái con la competencia de
la capital de la Costa del Sol,

y que Muñoz es incapaz de li-
derar y de establecer una ne-
gociación para atraer vuelos
importantes a la ciudad”, ma-
nifestó. En opinión de Sanz,
son “muchos titulares de
prensa, muchos anuncios a
bombo y platillo, pero la reali-
dad es que después de casi
siete años de mandato, Sevilla
aún no tiene vuelo directo a
Nueva York por la nefasta
gestión e indolencia del go-
bierno municipal”.

que “esto es un ejemplo más de
que Málaga sí ha hecho los de-
beres, ha hecho las cosas bien y
gestiona el turismo con eficacia
y eficiencia”. El senador popular
detalló que el presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, defendió la necesidad
de vuelos con Andalucía, “pero
Málaga ya se había anticipado
en la carrera. El alcalde está
intentando enmascarar su inca-
pacidad. La realidad es que Má-
laga nos ha vuelto a adelantar
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M. R.

Antonio Muñoz apostó ayer
por la sostenibilidad del turis-
mo y para ello defendió incor-
porar la capacidad de carga
en los museos y monumentos
para evitar una gran afluen-
cia de turistas que frustren la
experiencia de la visita. El al-
calde socialista, que participó
ayer en un foro de la Cadena
Ser, defendió avanzar en la
sostenibilidad con medidas
como introducir la capacidad
de carga en los museos para
que la experiencia de la visita
resulte positiva y no frustran-
te por la numerosa presencia
de visitantes.

En este sentido, se preguntó
cuántos turistas pueden dis-
frutar de la visita al Real Alcá-
zar de Sevilla sin que resulte
una frustración por la gran
concentración de personas en
el recinto. Esto sería incorpo-
rar la sostenibilidad al desti-
no, ya que, según el alcalde, es
una palabra “mal usada o
prostituida por el marketing”,
y defendió que “ya toca la sos-
tenibilidad porque no hay op-
ción si se quiere ser un destino
turístico competitivo”. Otra
apuesta debe ser la innova-

El alcalde apuesta por
limitar la afluencia de
visitantes a monumentos

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Cola para acceder al Real Alcázar.

●Muñoz apunta
al uso de las
aplicaciones
para evitar que
se monten colas

ción a través de la digitalización
del destino como nueva forma de
hacer turismo. En este sentido,
apuntó la gestión a través de las
aplicaciones para evitar que se
monten colas para las visitas a los
monumentos.

También hay que contar en es-
te contexto turístico, según el
alcalde, “con los vecinos, que
son los que tienen que convivir
con la afluencia de turistas”, so-
bre todo los que viven en el cen-
tro de las ciudades como es el

caso de Sevilla. Tras el freno
que supuso la pandemia en el
turismo, Muñoz pronosticó que
la recuperación turística de Se-
villa llegará antes de lo previsto
y destacó que la ciudad es un
destino sólido, fuerte y renta-
ble. En este sentido, resaltó la
apuesta inversora hotelera en
Sevilla en los últimos años, con
unos veinte nuevos hoteles de
entre cuatro y cinco estrellas, y
subrayó que “ninguno se ha caí-
do por la pandemia”.

Además, señaló que la recu-
peración del turismo coincide
con la ampliación del aeropuer-
to de Sevilla, que aumentará su
capacidad en un 30%, además
de los numerosos eventos de-
portivos y culturales previstos
este año, lo que, según el alcal-
de, invita al optimismo.

Reflexiona que hay que
contar con los vecinos,
“que son los que
conviven con los turistas”
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M. MOGUER/ A. R. VEGA SEVILLA 

El consejero de Salud y Familias de la 

Junta de Andalucía, Jesús Aguirre, «ha 

dado instrucciones para empezar a 

inocular la cuarta dosis de la vacuna» 

contra el Covid-19 a los pacientes in-

munodeprimidos. Así lo anunció ayer 

el consejero de la Presidencia, Admi-

nistración Pública e Interior y porta-

voz del Gobierno andaluz, Elías Ben-

dodo y lo confirmó el Servicio Anda-

luz de Salud (SAS).  

Esta cuarta dosis de refuerzo tiene 

como objetivo a la población del gru-

po siete mayor de 12 años, esto es, a 

las personas con mayor vulnerabili-

dad y que, además, recibieron al me-

nos hace cinco meses la tercera dosis 

con vacunas de ARN mensajero —Pfi-

zer o Moderna—. Dicho colectivo está 

integrado por personas con alguna de 

las condiciones o patologías de muy 

alto riesgo de Covid-19, mayormente 

inmunodeprimidos, como personas 

trasplantadas de órgano sólido, tras-

plante de progenitores hematopoyé-

ticos (alo y autotrasplante), en caso 

de tratamientos inmunodepresores, 

receptores de terapias Car-T, personas 

con inmunodeficiencias primarias, en 

tratamiento con quimio o radiotera-

pia y personas con síndrome de Down 

con 40 años o más, entre otras condi-

ciones que valorará su profesional sa-

nitario de referencia. 

En total, serán 109.564 personas las 

que reciban esta cuarta dosis, según 

ha informado la Consejería, que ha 

precisado que estas personas serán 

citadas directamente por sus hospi-

tales de referencia, o, en el caso de per-

sonas con síndrome de Down, a tra-

vés de los centros de salud.

Salud empieza a poner la cuarta 
dosis a inmunodeprimidos

PLAN DE VACUNACIÓN CONTRA EL CORONAVIRUS
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JAVIER RODRÍGUEZ 
CÁDIZ 

Las factorías de Airbus de Tablada (Se-
villa) y del CBC, en El Puerto de Santa 
María (Cádiz), han sido elegidas por la 
compañía aeronáutica para desarrollar 
parte del proyecto de construcción del 
Eurodron, el nuevo avión militar no tri-
pulado, en el que participa España, Ale-
mania, Italia y Francia. El Gobierno es-
pañol dio luz verde a finales del pasado 
enero en un Consejo de Ministros a la 
financiación de este ambicioso progra-
ma militar europeo. La aprobación del 
presupuesto español, último país que 
quedaba por liberar su cuota económi-
ca, ha permitido repartir la carga de tra-
bajo. 

De esta forma, la factoría sevillana 
se encargará de la construcción del fu-
selaje, mientras que la planta portuen-
se realizará el empenaje o conjunto de 
estabilizadores que se encuentran en la 
cola del avión. El proyecto se encuentra 
aún en fase de ingeniería, pero todo 
apunta a que la obra de las primeras 
unidades arranque a finales de 2023 o 
principios de 2024. El primer vuelo de 
uno de los prototipos se espera para 
2025. 

El Concejo de Ministros autorizó el 

pasado 21 de enero el compromiso de 
gasto a cargo de ejercicios futuros para 
que el Ministerio de Defensa pueda lle-
var a cabo el desarrollo, producción y 
apoyo a la entrada en servicio, así como 
el apoyo logístico del programa militar 
Eurodrone.  

Se trata de un programa multinacio-
nal para el diseño, desarrollo y produc-
ción de un Sistema Aéreo Tripulado Re-
motamente (RPAS), impulsado por Ale-
mania, Francia, Italia y España y 
contratado a través de la Organización 
Conjunta de Cooperación en materia de 
Armamento con la industria europea. 
España participa en el programa con 
un 23%, y el retorno industrial calcula-
do hasta la fecha se estima que alcan-

zará un mínimo de un 19%. Así, la inver-
sión se la reparten dos ministerios: In-
dustria aporta 1.429 millones y Defen-
sa, 1.789 millones. En total, el programa 
de los cuatro países socios asciende a 
7.100 millones de euros, siendo coordi-
nado por la Organización para la Coo-
peración Conjunta de Armamento, or-
ganización en la que participan deter-
minados países de la UE y la OTAN. 

El avión tiene una longitud de 16 me-
tros, una envergadura de 30 metros y 
una altura de 6 metros. Alcanza una ve-
locidad máxima de 500 km/h y está idea-
do para tener una autonomía de entre 
18 y 40 horas. Se estima que el progra-
ma Eurodrone genere unos 7.000 pues-
tos de trabajo de alta tecnología en la 
Unión Europea. 

Según Airbus, el Eurodrone está di-
señado para convertirse en uno de los 
principales pilares de cualquier siste-
ma aéreo de combate futuro, prepara-
do para una integración real en el espa-
cio aéreo civil. El diseño ofrecerá capa-
cidades multimisión y un importante 
potencial de crecimiento, para opera-
ciones de inteligencia, vigilancia, adqui-
sición de objetivos y reconocimiento. 
La entrega de los primeros aparatos se 
realizará en 2028, mientras que el pri-
mero para España llegará en 2029. Nues-
tro país prevé adquirir cuatro de los vein-
te sistemas propuestos inicialmente. 
Cada uno consta de tres aviones y dos 
estaciones de control terrestre, por lo 
que el total de aviones al servicio de las 
Fuerzas Armadas españolas sería de 
doce. 

Más carga con el Falcon 10X 
La carga de trabajo que va a la Bahía de 
Cádiz a través del programa Eurodro-
ne se suma a la ya anunciada el pasado 
verano del Falcon 10X de Dessault. Se 
trata de un nuevo contrato para la Uni-
dad de Aeroestructures de Defence and 
Space. En concreto, la factoría de Air-
bus en el CBC de El Puerto fabricará el 
empenaje para el nuevo avión de nego-
cios del fabricante de aeronaves civiles 
y militares francés, que está compues-
to por el estabilizador horizontal de cola 
y el estabilizador vertical de cola. En es-
tos trabajos participarán los centros de 
Getafe, Tablada y Defence and Space 
Cádiz (CBC). 

Las instalaciones de Getafe se encar-
garán de la ingeniería, diseño y de la ma-
yor parte de las actividades relaciona-
das con servicios, por su parte la plan-
ta de Tablada realizará el montaje final 
y Airbus Defence and Space Cádiz fa-
bricará las partes internas, principal-
mente en materiales compuestos (lar-
gueros y costillas del cajón de torsión) 
y chapa aluminio. También participará 
San Pablo, a través de algunas activida-
des de Service s como las publicaciones 
técnicas. Su fabricación en el CBC por-
tuense comenzará en primavera y pos-
teriormente se iniciará el montaje en 
Tablada durante el verano. La primera 
entrega está prevista en marzo 2023 y 
comprende cinco empenajes, cuatro de 
prototipos de vuelo y uno para ensayo 
estático. Dassault espera que se pueda 
llegar a unas ventas de 350 aviones has-
ta 2035 y para ello será necesario man-
tener el ratio previsto de tres al mes.

Airbus fabricará en El Puerto y 
Sevilla parte del Eurodrone

∑ La planta gaditana 
hará la cola y en la 
factoría de Tablada se 
montará el fuselaje

Presentación oficial del presupuesto y diseño del Eurodrone  // FOTOS: EFE

Imagen virtual del avión militar 

europeo sin piloto

España participa con el 23% 
en este proyecto de defensa 
que agrupa también a 
Alemania, Francia e Italia 

El avión militar sin piloto 
tiene una envergadura de 
16 metros y una autonomía 
de vuelo de 40 horas 

El aparato está diseñado 
para misiones de 
inteligencia, vigilancia y 
reconocimiento de objetivos
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Recreación de una de las salas de exposición del Pabellón del Siglo XV  // ABC

S. C. 

SEVILLA 

La Consejería de Cultura y Patrimonio 

Histórico ha sacado la licitación para 

rehabilitar el Pabellón del Siglo XV, si-

tuado en el recinto del Centro Andaluz 

de Arte Contemporáneo (CAAC), del 

que formará parte, por un valor de 

4.316.523 euros (IVA incluido). A partir 

de ayer quedó abierto el procedimien-

to de adjudicación y de tramitación ur-

gente. 
Para la rehabilitación se cuenta con 

un presupuesto que proviene del Fon-

do Europeo de Desarrollo Regional (Fe-

der). Tras la rehabilitación se contarán 

con casi 6.000 metros cuadrados nue-

vos y el plazo de ejecución será de 15 

meses desde la adjudicación, según un 

comunicado de la Junta. 

La titular de Cultura, Patricia del 

Pozo, destacó ayer que «con esta ini-

ciativa recuperamos un espacio en de-

suso tras la Exposición Universal de 

1992 para formar parte del CAAC, que 

afronta la primera ampliación de su 

historia y se convierte en el segundo 

museo de arte contemporáneo espa-

ñol en incorporar nuevos espacios, tras 

el Museo Nacional Centro de Arte Rei-

na Sofía». 

Las obras tienen por objeto la reha-

bilitación y adecuación del antiguo Pa-

bellón del Siglo XV para uso como al-

macén visitable y salas de exposición 

permanente del CAAC, en base al pro-

yecto redactado por el arquitecto Fer-

nando Visedo Manzanares. 

Según señaló la Junta, el proyecto 

ya ha superado todos los trámites ad-

ministrativos como los informes favo-

rables de la Comisión de Patrimonio 

Histórico y de la Oficina de Supervi-

sión de la Consejería y también cuen-

ta con la licencia de obra de la Geren-

cia de Urbanismo del Ayuntamiento 

de Sevilla, además de los trámites ju-

rídicos y de intervención delegada. El 

procedimiento de licitación es abierto 

para permitir la concurrencia del ma-

yor número de empresas licitadoras. 

La rehabilitación del antiguo Pabe-

llón, construido para la Exposición Uni-

versal del 92, dentro del recinto decla-

rado Bien de Interés Cultural (BIC) de 

la antigua Cartuja Santa María de las 

Cuevas, pretende «conciliar las exigen-

cias técnicas de un uso tan singular, 

como es el almacenamiento de obra de 

arte y exhibición de la misma, con su 

entorno monumental», ha declarado 

la consejería. 

El edificio, por tanto, será destina-

do a la salvaguarda de una «parte im-

portante» del Patrimonio Histórico An-

daluz como es la colección permanen-
te del CAAC, la «más importante» de 

Andalucía en arte contemporáneo, com-

puesta por más de 4.000 obras. Asimis-

mo, la Junta ha señalado que el Pabe-

llón no es un edificio protegido pero 

está situado en el entorno del BIC de 

la Cartuja Santa María de las Cuevas. 

El Pabellón del Siglo XV se encuen-

tra situado en la zona sur del recinto 

de la antigua Cartuja y tiene además 

acceso propio a través de una gran puer-

ta de hierro por la que accedía el visi-

tante en la época de la Expo. 

El proyecto del arquitecto Visedo 

contempla la realización de varias ins-

talaciones en diferentes niveles. En la 

propuesta prevalecen las considera-

ciones del «respeto por el entorno pa-

trimonial« y se mantiene el parámetro 

de la altura máxima.

La Junta licita las obras para 
rehabilitar el Pabellón del Siglo XV

∑ Este edificio se 
incorporará al Centro 
Andaluz de Arte 
Contemporáneo

Cultura adelantó ayer que en 
la planta baja del edificio se 
situará el vestíbulo y recep-
ción de visitantes y taquillas, 
así como tres salas de exposi-
ciones permanentes con más 
ochocientos metros cuadra-
dos. Además, habrá un taller 
de trabajo, muelle de carga y 
descarga... En la planta 
primera estará instalado el 
taller de restauración con 
accesibilidad para todo tipo 
de obras, además de una 
amplia zona de peines para 
almacenar obra bidimensio-
nal. La segunda planta y el 
sótano estarán destinados a 
áreas de reserva.  

Un espacio 
dedicado a 
múltiples usos
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Juan M. Marqués Perales

Juanma Moreno ha evitado des-
de el jueves pasado tomar parti-
do de modo pública en la crisis
nacional desatada en el PP, pero
su posición es la favorable a un

nuevo liderazgo del gallego Al-
berto Núñez Feijóo. Y cuanto an-
tes, con congreso extraordinario
o mediante otra vía estatutaria.
El presidente de la Junta de An-
dalucía se reunirá hoy con Casa-
do en una reunión de presidentes
del PP en cada territorio.

Cuando Pablo Casado el mar-
tes se quedó sin el apoyo de la
mayor parte de sus leales, inclu-
so de su equipo, el consejero de
la Presidencia, Elías Bendodo,
solicitó “un nuevo impulso” pa-

ra que el Partido Popular recu-
pere el Gobierno de la nación. Es
el “momento de la generosi-
dad”, indicó Bendodo en refe-
rencia a una posible dimisión de
Pablo Casado como presidente
del PP nacional.

El ataque de la madrileña Isa-
bel Díaz Ayuso a Pablo Casado y
la réplica de éste dejó atónitos a
la mayoría de barones del PP.
También a Juanma Moreno, que
era consciente del enfrenta-
miento entre ambos, aunque no

creyó que llegasen al extremo
de cruzarse acusaciones pena-
les tan graves.

Desde el pasado jueves, Casa-
do solicitó a Moreno un posicio-
namiento público a su favor, pe-
ro el presidente. así como los
miembros de su dirección, opta-
ron por un silencio que, de por sí,
ha sido muy clamoroso. En tales
circunstancias, lo normal hu-
biera sido que respaldasen a su
presidente nacional, que había
sido elegido en un congreso.

Todo cambió a partir del vier-
nes, cuando se hizo imposible la
reconciliación entre Casado y
Díaz Ayuso, y el presidente del
PP cursó una acusación grave de
corrupción contra la presidenta
dela Comunidad de Madrid.
Fue el pasado fin de semana,
cuando todos los barones se
cruzaron llamadas entre ellos, y
a la vez con Génova, cuando to-
mó fuerza la celebración de un
congreso extraordinario como
única salida.

Moreno confía en un proceso rápido queconcluyaenFeijóo
ElpresidentedelaJunta

haevitadolaprimeralínea

delacrisis,conscientedela

cercaníadelasandaluzas
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La opinión de Juanma More-
no ha sido tajante sobre el tiem-
po: él no puede esperar varios
meses a que una gestora se haga
cargo de la dirección o que Pa-
blo Casado siga de modo provi-
sional. El presidente debe con-
vocar elecciones autonómicas
en los próximos meses, y no
puede tener al partido abierto
en canal. Necesita una nueva di-
rección que le conceda autono-
mía en los asuntos de Gobierno
y en sus alianzas.

En ese sentido, Núñez Feijóo
es la persona que mejor le viene
a Juanma Moreno. Ha sido pre-
sidente de una comunidad autó-

noma, ha ganado varias veces
por mayoría absoluta, es cen-
trista como el andaluz y contó
con su apoyo cuando Mariano
Rajoy dimitió. En aquella oca-
sión, el mandatario gallego no
se atrevió a dar el paso. El pasa-
do martes, sin embargo, el pre-
sidente de la Xunta ofreció su
disposición. Desde Pontevedra
declaró: “Todos, yo entre ellos,
debemos tener la responsabili-
dad de estar a la altura de las
circunstancias. Todos somos
responsables de la situación y
todos debemos estar a la altura
de las circunstancias y tomar
decisiones, yo entre ellos. To-

maré las decisiones en función
de lo que observemos en el par-
tido y el partido pida que haga”.

La dirección de Pablo Casado
ha venido intentando que Juan-
ma Moreno convocase las elec-
ciones andaluzas, incluso antes
de la de Castilla y León. En el PP
andaluz señalan a Génova como
la autora de la filtración del au-
dio en el que Juan Marín rene-
gaba del proyecto de Presupues-
tos de 2022, un hecho que estu-
vo a punto de acabar con la le-
gislatura. El hilo conductor de
la oposición a Juan Marín en
Génova es el ex dirigente de
Ciudadanos Fran Hervías, que

es uno de los asesores de Teodo-
ro García Egea. Hervías es hoy
militante del PP de Sevilla.

El enfrentamiento entre Gé-
nova y el Partido Popular anda-
luz se visualizó cuando se con-
vocaron los congresos provin-
ciales. La presidenta del PP de
Sevilla y el de Almería son casa-
distas, así como los de Cádiz y
Córdoba. Un grupo de dirigen-
tes andaluces afines a Casado
intentó el pasado lunes que el
presidente nacional desplazase
a Teodoro García Egea como se-
cretario general para ampliar la
dirección y dar cabida a más vo-
ces, pero no lo consiguieron.

EDUARDO BRIONES / EP

Juanma Moreno.
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El presidente del Gobierno an-
daluz, Juanma Moreno, volverá
a reclamar el viernes en la reu-
nión de la Conferencia de Presi-
dentes que se celebra en la isla
de La Palma la dotación de un
fondo Covid para el actual ejer-
cicio de 2022, además de la co-
nocida exigencia de que exista
más transparencia en la gestión
de los fondos europeos y el abor-
daje de un nuevo modelo de fi-
nanciación autonómica, un par-
ticular que el Ejecutivo central
reiteró ayer que no será tratado.

El Ejecutivo de Pedro Sánchez
mantiene su negativa a incluir
la reforma de la financiación
autonómica porque, según ase-
guró Europa Press en una nota,
quiere llevar a este foro temas
sobre los que exista una posibi-
lidad de acuerdo. El Gobierno
ya descartó en las dos reuniones
preparatorias incluir el debate
sobre financiación en el orden
del día de la Conferencia de Pre-
sidentes que se desarrollará en
La Palma a pesar de que así se lo
habían pedido numerosos Eje-
cutivos autonómicos.

El consejero de la Presidencia,
Administración Pública e Inte-
rior y portavoz del Gobierno an-
daluz, Elías Bendodo, en la rue-
da de prensa tras la reunión se-
manal del Consejo de Gobierno
volvió a recurrir a la reforma de
la financiación como uno de las
cuestiones que más preocupan a
la Junta. También es la existencia
de una partida extraordinaria
para sufragar los gastos deriva-

dos uno de los caballos de batalla
de la Junta desde hace meses. Pa-
ra demandar una financiación
extra asociada a combatir los
efectos de la pandemia, Bendodo
esgrimió que “la pandemia toda-
vía no se ha ido”, por lo que argu-
mentó la petición de dotar con
1.000 millones de euros ese fon-
do Covid para Andalucía en el he-
cho de que “el 40% del gasto Co-
vid es estructural”, cantidad que
reclamó para “seguir luchando”
frente a la crisis sanitaria.

En relación a la financiación
autonómica, Bendodo volvió a
mencionar el agravio que supo-
ne mantener un sistema caduco
y que perjudica a varias comuni-

dades autónomas, según nume-
rosos estudios publicados en los
últimos tiempos. “No podemos
seguir perdiendo dinero”, apun-
tó el consejero de la Presidencia
y portavoz, quien reiteró la de-
manda de Andalucía de contar
con un fondo de compensación
transitorio mientras se negocia
el sistema de financiación, de-
manda de la que volvió a hacer
partícipes a Murcia y a la Comu-
nidad Valenciana, según recogió
Europa Press.

En este contexto, el Ejecutivo
insistió en el conocido orden del
día de la Conferencia de Presi-
dentes a temas muy concretos
como la coordinación en mate-
ria de emergencias, el reparto
de los fondos europeos, la pan-
demia o la reforma del Regla-
mento. Sin embargo, varios Go-
biernos autonómicos ya han ex-
presado su voluntad de abordar
durante su intervención la fi-
nanciación, pese a las constan-
tes negativas de la Moncloa.

Moreno insistirá en el fondo Covid

en la Conferencia de Presidentes
●El Gobierno central
descarta tratar
sobre la reforma
de la financiación
autonómica

JOAQUÍN CORCHERO / EP

El portavoz del Gobierno andaluz, Elías Bendodo, ayer durante la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Gobierno.

La Junta exige 1.000
millones para sufragar
los gastos derivados
de la pandemia
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E
l PP andaluz quiere que el pre-
sidente de la Xunta de Gali-
cia, Alberto Núñez Feijóo, sus-
tituya a Pablo Casado en un 

congreso extraordinario a celebrar 
cuanto antes. Lo consideran una apues-
ta de liderazgo «de futuro» en medio 
de la convulsión que vive el partido. No 
lo ven como un presidente de transi-
ción sino «un líder de presente y de fu-
turo», afirman desde el círculo cerca-
no al presidente del PP andaluz, Juan-
ma Moreno, quien se ha alineado con 
el mandatario gallego para buscar una 
salida rápida a la crisis abierta en el PP.  

A Moreno le urge que la crisis del 
partido se solvente cuanto antes, que 
Feijóo se haga con las riendas, renue-
ve el equipo y signifique un revulsivo 
para las siglas, hasta tal punto que tor-

ne la crisis en oportunidad. La que es-
pera el presidente andaluz para con-
vocar las elecciones este año al menos 
sin el lastre de su propio partido. Se 
juega el gobierno de la comunidad más 
poblada y poner con ello la primera 
pica para recuperar la Moncloa en 2023. 

El objetivo de Moreno es «aislar» a 
su Gobierno de esa crisis tras haber su-
perado en la legislatura la presión ex-
terna de dos elecciones generales, mu-
nicipales y autonómicas. Tan unido está 
el Ejecutivo que su portavoz y conseje-
ro de Presidencia, Elías Bendodo, abo-
ga por repetir la fórmula. «Si me pre-
gunta qué gobierno quiero que salga de 
las urnas, le diría que ojalá salga un go-
bierno del PP y Cs porque a Andalucía 
le ha ido bien», comentó el también pre-
sidente del PP malagueño, mientras a 
su lado asentía el vicepresidente y líder 
regional de Ciudadanos Juan Marín.  

Juanma Moreno, ayer, en los pasillos del Palacio de San Telmo  // EFE/ JULIO MUÑOZ

Moreno estará hoy en Madrid, 
tras participar a las tres de la 
tarde en la sesión de control al 
Gobierno en el Parlamento 
andaluz, para asistir a la 
reunión de presidentes 
regionales del PP convocada 
por Pablo Casado para abordar 
la crisis del partido y la 
convocatoria de la Junta 
Directiva Nacional de la 
próxima semana. Si no media 
antes una dimisión del 
presidente de los populares 
ante la presión de la crisis.  
Aunque la dirección nacional 
fijó la cita a las cinco de la 
tarde, retrasó la misma ante 
los problemas de agenda  
expresados por los presiden-
tes, entre ellos Juanma More-
no. También ayer se confirmó 
la convocatoria oficial para el 1 
de marzo de la Junta Directiva 
Nacional tras las quejas 
expresadas por el presidente 
autonómico al conocerse la 
intención de convocarla el 
próximo lunes 28 de febrero, 
Día de Andalucía.

Moreno acudirá  
hoy a la reunión de 
presidentes 

Bendodo: «Ojalá salga 
de las urnas un 
Gobierno del PP y Cs, 
porque a Andalucía le 
ha ido bien»

El PP andaluz afronta unido la crisis 
del partido al apoyar todos los 
presidentes provinciales una salida 
urgente mediante un  congreso 
extraordinario que sirva de revulsivo

Esperando  
a Feijóo

Por el momento. El PP andaluz tam-
bién afronta unido la que su portavoz 
Ramón Fernández-Pacheco califica de 
«la peor crisis que ha vivido probable-
mente en toda su historia» el partido. 

Moreno lograba el apoyo de todos los 
presidentes provinciales a la vía urgen-
te del congreso extraordinario como so-
lución. El portavoz del PP andaluz fijó 
la posición de la que es la organización 
territorial más importante de los popu-
lares en España por la mañana, antes 
de que se sucedieran las dimisiones en 
la cúpula nacional. La unidad de los pre-
sidentes provinciales andaluces y otros 
cargos ya marcaba la desbandada ge-
neral en las filas casadistas.   

Adolfo Molina (Córdoba) pedía el 
congreso extraordinario «para tener 
un partido fuerte al servicio de los es-
pañoles». Su mensaje era retuiteado 
por otro ‘casadista’ con cargo destaca-
do, el portavoz del Grupo Parlamenta-
rio José Antonio Nieto, que añadió: «La 
unidad y la lealtad es la base sobre la 
que se ha construido el PP de Córdoba. 
Con este modelo nos hubiésemos aho-
rrado mucho del dolor de estos días». 

Entre tuits y comunicados 
El jiennense Erik Domínguez, apelaba 
al congreso  de la catarsis porque «no 
podemos poner en peligro todo el es-
fuerzo realizado». El almeriense, Javier 
Aureliano García, considera que «es el 
momento de dar voz a los afiliados». 

Otro de los presidentes andaluces 
que contaba con las bendiciones de la 
dirección nacional es el granadino Fran-
cisco Rodríguez, que igualmente urge  
la convocatoria del congreso. Mientras, 
los granadinos Pablo Hispán, ex jefe 
de gabinete de Pablo Casado, y Carlos 
Rojas, portavoz adjunto del Grupo Po-
pular firmaban en el Congreso de los 
Diputados el comunicado que recla-
maba la destitución del secretario ge-
neral del PP, Teodoro García Egea, cuya 
dimisión se formalizó por la tarde. 

Desde Sevilla, la ‘casadista’ Virgi-
nia Pérez, reclamaba un congreso que 
aborde «no solo el debate de las per-
sonas sino también de las ideas, para 
volver al proyecto común de un gran 
partido para un gran país, España». 

El onubense Manuel Andrés Gon-
zález, lo reivindica «por el bien de Es-
paña y de Andalucía» y el gaditano 
Bruno García pedía «ofrecer una al-
ternativa real a los españoles». 

Cargos populares malagueños como 
el presidente de la Diputación, Fran-
cisco Salado; dos de los tres diputados 
nacionales Carolina España y Mario 
Cortés, así como la alcaldesa de Torre-
molinos, Margarita del Cid, apoyaban 
el manifiesto ‘En defensa de un PP a 
la altura de un gran país’. 

El otro diputado por Málaga, Pablo 
Montesinos, vicesecretario de Comu-
nicación del PP nacional, que días atrás 
cuando estalló la crisis calificó a Pa-
blo Casado como el mejor presidente 
para España, declaraba emocionado 
en los pasillos del Congreso su «total 
apoyo» y «lealtad» al todavía presiden-
te del Partido Popular.

Más información  
en páginas de España

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 65

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 23/02/2022

 España

 15 718 EUR (17,826 USD)

 285,77 cm² (45,8%)

 4351 EUR (4935 USD) 

El estadio de la Cartuja de Sevilla, en una imagen de archivo  // VANESSA GÓMEZ

M. G. 

SEVILLA 

El estadio de la Cartuja de Sevilla es 
una de las opciones que maneja la 
UEFA para albergar la final de la Liga 
de Campeones para suplir a San Pe-
tersburgo. El organismo europeo pre-
para alternativas diferentes debido al 
inicio del conclicto de Rusia con Ucra-
nia y valora tanto la Cartuja como Ma-
drid, Londres y París en estos momen-
tos, según avanzaba ayer Canal Sur 
Radio. La final está programada para 

el próximo 28 de mayo. El máximo or-
ganismo europeo ha emitido un co-
municado en el que señala que «cual-
quier decisión se tomará a su debido 
tiempo si es necesario». 

La revitalización del estadio de la 
Cartuja le ha devuelto la vida a un re-
cinto de los mejor preparados de Eu-
ropa. En 2021 ha albergado los tres par-
tidos de España en la fase de grupos 
en la Eurocopa, tras suplir a San Ma-
més, así como el cruce de octavos de 
final entre Portugal y Bélgica. 

También es sede de las más recien-
tes finales de la Copa del Rey, y lo será 
esta campaña, y de la Supercopa de 
2020. Además, la selección española 
ha jugado de manera frecuente en el 
campo sevillano tras el acuerdo entre 
la Federación Española de Fútbol y la 
Junta de Andalucía. 

La buena situación de Luis Rubia-
les en la UEFA, de la que es vicepre-
sidente desde hace unos meses, hace 
que el estadio de la Cartuja se pueda 
posicionar para repetir lo realizado 
en la Eurocopa y convencer a los or-
ganismos europeos para albergar la 
final de la Champions. 

Cabe recordar que Sevilla, en el es-
tadio Ramón Sánchez-Pizjuán, alber-
gará el próximo mes de mayo la final 
de la Liga Europa. Y que en ese mis-
mo escenario se jugó la final de la 
Copa de Europa, la denominación an-
terior de la Liga de Campeones, en 
1986 con victoria del Steaua de Buca-
rest ante el FC Barcelona. El estadio 
de la Cartuja ya fue el escenario en 
2002 de la final de la Copa de la UEFA 
entre el Celtic de Glasgow y el Opor-
to, con triunfo del conjunto luso. 

La Cartuja, opción para la final de 
la Champions por San Petersburgo

∑ El conflicto ruso puede 
provocar un cambio de 
sede y la UEFA maneja 
Sevilla, París y Londres
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PATRIMONIO | LA REHABILITACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Juan Parejo

Hacia la rehabilitación integral.
Con el montaje de los andamios
ayer dio comienzo la última fa-
se de la restauración integral de
las fachadas de la Casa Consis-
torial de Sevilla, una tarea su-
fragada por el Real Alcázar que
comenzó en el año 2009. En es-
ta ocasión se abordarán los tra-
mos neorrenacentistas y neo-
clásicos. El plazo de ejecución
previsto es de 36 meses y la ac-
tuación se ha planificado para
que no afecte a la celebración
de la Semana Santa y el Corpus.
El alcalde, Antonio Muñoz; jun-
to a la arquitecto Lola Robador,
redactora del proyecto y direc-
tora de los trabajos, presenta-
ron ayer una obra que salió a li-
citación por 1,8 millones de eu-
ros. La empresa adjudicataria
es Estuco y Decoración Mave.

Esta sexta y última fase del
proyecto de restauración de las
fachadas abarcará los tramos 7,
8, 9, 10 y 11, y tres muros exte-
riores de la Sala Capitular Alta.
Como continuación de las ante-
riores intervenciones se segui-

rá el mismo criterio de actua-
ción, ajustándose a las diferen-
tes lesiones, defectos y deterio-
ros que presentan estos tramos
del edificio municipal. Esta in-
tervención incluye además, y
ésta es una notable diferencia,
trabajo de cantería debido al
deterioro que sufren numero-
sos sillares, especialmente los
de los zócalos, que son los ele-
mentos que se encuentran en
peor estado de conservación.

“Desde el inicio en 1852 y en
los 11 proyectos para la amplia-
ción de las Casas Consistoria-
les, se combinaron fachadas
con distinto tipo de decoración
arquitectónica. Estética neorre-
nacentista hacia la plaza de San
Francisco y hacia a la actual

Avenida de la Constitución, que
armoniza con las del siglo XVI,
y neoclásicas hacia el norte, ca-
lle Granada y oeste hacia la Pla-
za Nueva. En efecto, la amplia-
ción de la Casa Consistorial se
articularía como referencia del
nuevo espacio público y por ello

se adoptó la estética neoclásica,
en unidad y sintonía con la nue-
va plaza mayor de la ciudad”,
señaló la arquitecto responsa-
ble de los trabajos.

Son los zócalos y sillares los
elementos que se encuentran
en peor estado de conserva-

ción. Por ello se realizará una
importante labor de cantería de
sustitución de las piezas dete-
rioradas. Se repararán los pro-
blemas existentes, principal-
mente ocasionados por la ac-
ción del agua y los gases conta-
minantes.

De forma general, los tramos
de fachadas a intervenir presen-
tan las siguientes afecciones: en
el tercio inferior, la humedad
ascendente proveniente del sue-
lo ha producido alteraciones en
la piedra y una diferente colora-
ción en la misma. Esto es espe-
cialmente destacable en el zóca-
lo, que presenta grandes signos
de deterioro. Hay fragmentacio-
nes con pérdida de piedra. En
muchas de las aristas aparecen
microfisuras de origen térmico,
debido a la baja conductividad
térmica de la piedra, y al eleva-
do gradiente térmico que su-
fren. Debajo de las cornisas hay
un mayor deterioro por hume-
dad (percolante o por chorreo)
y presencia de líquenes. En es-
tas zonas húmedas hay cromati-
zaciones y tinciones. En la pie-
dra estructural aparecen algu-
nas vermiculaciones, fisuras y
fracturas. También puede en-
contrarse pitting (corrosión por
picaduras) en algunas zonas.
Por último, en las balaustradas
y los balcones aparecen fisuras
y biopátina.

Con respecto a las pérdidas
de materia de los sillares en es-
tos tramos de fachada, dado
que muchos se encuentran cu-

Las fachadas de la Casa Consistorial

estarán tres años en restauración

ANTONIO PIZARRO

Un obrero durante la instalación del andamio en una de las fachadas.

Millones. Es el presupuesto
por el que el Ayuntamiento
sacó a licitación esta obra

1,8

● En esta última fase
se intervendrán los
tramos neoclásicos
y neorrenacentistas
●No afectará a
la Semana Santa
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biertos por revestimientos de
mortero, en ocasiones de ce-
mento muy alterados, tras su
limpieza y análisis se determi-
nará cuáles exactamente deben
ser sustituidos.

Con criterio general, en los
elementos de piedra de las fa-
chadas se eliminarán los mate-
riales extraños y nocivos, como
por ejemplo los yesos, morteros
de cementos y adiciones poli-
méricas de anteriores actuacio-
nes, sustituyéndolos por los
materiales originales con los
que fueron construidos, espe-
cialmente micromorteros de
cal, morteros pétreos y piedra
natural, compatibles con la fá-
brica.

Con esta intervención se re-
solverán los problemas de im-
permeabilidad existentes en las
cornisas y gárgolas, continuan-
do los criterios establecidos en
los anteriores tramos, principal-
mente con la colocación de una
pieza de remate de piedra en las
cornisas, con goterón, para que
el agua no discurra por la parte
inferior a la misma. Se resolve-
rán las lesiones ocasionadas por
la acción del agua y se recom-
pondrán los elementos arqui-
tectónicos que lo precisan.

Se realizará una limpieza de

la piedra y desalación de sulfa-
tos, cloruros, algunos nitratos y
carbonatos. Se acometerá la
limpieza de depósitos de partí-
culas sedimentadas: polvo at-
mosférico, excrementos de pa-
lomas, etcétera. Sobre la piedra
de las fachadas se aplicará un
tratamiento de consolidación y
protección, parte fundamental
de este proyecto, con materia-
les y técnicas compatibles con
las fábricas y su valor estético
para garantizar su durabilidad.

Precisamente este tratamien-
to de protección, con una técni-
ca tradicional mediante una fi-
nísima capa micromortero de
cal, da una gran protección a las
fábricas al tiempo que imprime
una entonación cromática muy
sutil. “La imagen que queda es
mucho más parecida a la origi-
nal. El Ayuntamiento tenía
unos tonos más dorado debido
a esa capa”, reveló Robador.

El alcalde, Antonio Muñoz, se
mostró muy satisfecho con el
inicio de estos trabajos y enfati-
zó la apuesta municipal por la
recuperación del patrimonio:
“Tenemos invertidos más de 30
millones de euros en estos mo-
mentos y muchas intervencio-
nes pendientes de que Patrimo-
nio no de la autorización”.

ANTONIO PIZARRO

Antonio Muñoz y Lola Robador durante la rueda de prensa.
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Los embalses
guardan un
13,8% menos
de agua que
hace un año

EP SEVILLA

La reserva de agua en el con-
junto de los embalses en An-
dalucía ha bajado ocho hec-
tómetros cúbicos de agua
(0,07%) en la última semana
y guardan 3.319 de un total
de 11.167, el 29,7% de su ca-
pacidad, lo que supone un
13,8% menos que hace un
año, cuando contabilizaban
4.859 hectómetros cúbicos
(43,5%).

Según los datos del Minis-
terio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico, el
agua almacenada en los em-
balses de la cuenca del Gua-
dalquivir están al 28,5% de su
capacidad con un total de
2.310 hectómetros cúbicos,
cinco menos que hace una se-
mana, mientras que en los de
la Cuenca Mediterránea An-
daluza se reducen al 30% con
un total de 352 hectómetros
cúbicos, cuatro menos.

Estos son los dos principa-
les sistemas de embalses en
Andalucía. Los otros son el
Tinto, Odiel y Piedras en

Huelva, y el Guadalete-Bar-
bate en Cádiz. Los embalses
en Huelva se mantienen en
170 hectómetros cúbicos y se
encuentran al 74,2% de su ca-
pacidad, mientras que los de
Cádiz, con 487, pierden uno y
se encuentran al 29,5%.

El Gobierno andaluz reco-
noció ayer entre “sus princi-
pales preocupaciones” la si-
tuación ocasionada por la se-
quía tras poner de manifiesto
un descenso del 51,1% en el
agua embalsada en las seis
demarcaciones hidrográficas
andaluzas en la última déca-
da y que el descenso de las llu-
vias ha oscilado entre el 47%
y el 65%. El portavoz del Go-
bierno andaluz, ante esta rea-
lidad, exigió al Ejecutivo que
“meta el hombro” y avanzó la
posibilidad de adoptar nue-
vas medidas excepcionales.

Bendodo dio cuenta un in-
forme de la Consejería de
Agricultura, Ganadería, Pes-
ca y Desarrollo Sostenible y
dijo que “el año hidrológico”
actual “está siendo excepcio-
nalmente seco”, aunque des-
tacó la puesta en marcha del
decreto de sequía, aprobado
en junio de 2021.

La Junta traslada
que la sequía está
“entre susmayores
preocupaciones”

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 13

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 23/02/2022

 España

 4 979 EUR (5,646 USD)

 146,51 cm² (23,5%)

 1526 EUR (1731 USD) 

D. J. G.

Es uno de los proyectos más rei-
vindicados de los últimos años y
que, de nuevo, vuelve a quedar-
se sin fecha. El instituto de Los
Bermejales, el primero que ten-
dría este barrio de Sevilla, for-
ma parte otra vez del listado de

centros educativos que llevan
tiempo reclamados por la ciuda-
danía y que los trámites admi-
nistrativos impiden que se pon-
ga en marcha. Fue prometido
por los distintos gobiernos so-
cialistas que se sucedieron al
frente de la Junta de Andalucía.
Cuando Cs se hizo con la Conse-
jería de Educación y Deporte se
convirtió en emblema del nuevo
plan de infraestructuras. Pero lo
cierto es que, al final de otra le-
gislatura autonómica, no se ha
colocado ni un solo ladrillo pa-
ra unas instalaciones necesarias

para una zona residencial en
continuo crecimiento.

Esta demora es lo que ha lleva-
do a la AMPA Europa, del Colegio
Marie Curie, en dicho barrio, a
convocar una manifestación de

protesta el próximo viernes, 25
de febrero (jornada no lectiva),
en la que reclamarán a las admi-
nistraciones implicadas –Junta
de Andalucía y Ayuntamiento de
Sevilla– que se aporte una solu-

ción cuanto antes para que las
obras del nuevo instituto co-
miencen en el presente año.

La actual delegada de Educa-
ción, María José Eslava, lo inclu-
yó en el plan de infraestructuras
de 2020. La inversión sería de
siete millones de euros para un
centro con 500 plazas. Empeza-
ría a construirse en 2021. Sin em-
bargo, el pasado año terminó sin
que se colocara ni un solo ladri-
llo. De hecho, los terrenos aún no
están a nombre de la Junta en el
registro de la propiedad, como
confirmó la propia delegada del
Distrito Bellavista-La Palmera,
María del Carmen Fuentes Me-
drano, a las familias.

Los tres colegios que hay en Los
Bermejales tienen al alumnado
adscrito en institutos fuera del
barrio: el IES Punta del Verde y el
Fernando de Herrera. En el Pun-
ta del Verde, según las familias,
ya hay problemas de saturación.

Las familiasprotestarán

el viernesante lademora

deunasobrasprevistas

paraelañopasado

D. S.

Uno de los colegios que posee Los Bermejales.

Sin fecha, otra vez,
para el instituto
de Los Bermejales
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Nueva prórroga
para la deuda
financiera de la
filial operativa
de Abengoa

Alberto Grimaldi SEVILLA

Mientras sigue esperando que
el Gobierno resuelva sobre el
rescate que ha pedido con car-
go al Fondo de Apoyo a la Sol-
venvia de las Empresas Estra-
tégicas, que gestiona la Socie-
dad Estatal de Participaciones
Industriales (SEPI), el grupo
Abengoa anunció en la noche
de ayer a la Comisión Nacio-
nal del Mercado de Valores
(CNMV), en una información
privilegiada, que la filial ope-
rativa que agrupa todos los
negocios, activos y empleos,
Abenewco 1, ha conseguido
extender de nuevo la fecha de
vencimiento de sus principa-
les deudas financieras.

Esta nueva prórroga, que
son ya incontables, sitúa la

nueva fecha de vencimiento
en el 11 de marzo, tanto para
la deuda New Money 2 (NM)
como la Reinstated Debt.

La información privilegiada
remitida al regulador de los
mercados señala, en concreto,
que Abenewco 1 tiene la auto-
rización de las entidades
acreedoras de los instrumen-
tos de deuda NM2, para pro-
ceder a esta prórroga, que es-
tá sujeta a determinadas con-
diciones, que como es habi-
tual la cotizada nunca detalla.
La situación es idéntica para
el contrato Reinstated Debt.

Los préstamos y bonos vin-
culados al NM2 vencieron sin
ser pagados el 31 de marzo de
2020, y desde entonces la
compañía ha ido logrando ex-
tensiones del vencimiento, a
la espera del citado rescate.

El ‘NewMoney 2’ y el
contrato Reinstated
Debt vencen ahora
el 11 demarzo
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Ayesa se hace
con el sistema
de gestión
tributaria
de La Rioja

Redacción

La empresa sevillana Ayesa, es-
pecializada en ingeniería, tec-
nología y consultoría, será la en-
cargada de implantar el nuevo
sistema de gestión tributaria en
La Rioja, a través del cual se tra-
mitarán los más de 1.700 millo-
nes que el Gobierno autonómi-
co recauda por esta vía.

La compañía se ha adjudica-
do el contrato para desarro-
llar este sistema, denominado
Gestión de Recursos e Ingre-
sos Autonómicos de La Rioja
(Griar), por un importe supe-
rior a los dos millones de eu-
ros y un plazo de ejecución de
30 meses, según informó la
multinacional a través de un
comunicado.

El sistema Griar es una
adaptación del sistema SUR
(Sistema Unificado de Recur-
sos), propiedad de la Junta de
Andalucía, cuyo desarrollo
también realizó Ayesa.

La plataforma incluye tanto
el portal para que los ciudada-
nos se relacionen con la admi-
nistración tributaria como las
tareas administrativas o de
gestión por parte de los em-
pleados públicos.

Engloba todo el proceso de
recaudación, cálculos, pre-
sentaciones, pagos y tramita-
ción tributaria, y se integra
con los sistemas de otros orga-
nismos y entidades relevantes
para la gestión tributaria.

Entre los impuestos que ad-
ministrará destacan los cedidos
por el Estado –Transmisiones
Patrimoniales o Sucesiones y
Donaciones– y los propios de la
comunidad autónoma.
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La Economía Circular genera riqueza ante la falta de chips
original

La Economía Circular genera riqueza ante la falta de chips

La Economía Circular genera riqueza ante la falta de chips

GM Technology, líder nacional en gestión de parques de impresión, con su modelo de servicio
Eco Print Solutions basado en la remanufacturación de equipos de impresión y sus
consumibles, ha cerrado 2021 con un crecimiento en facturación superior al 51% con respecto
al año anterior, llegando a alcanzar los 26 M de euros al cierre del ejercicio.
Gracias a su proyecto de economía circular, ha sido galardonada como Pyme del Año 2021 en
Sevilla por la Cámara de Comercio y Banco Santander, premio que reconoce la trayectoria de
esta empresa, especialmente en lo referente a su compromiso medioambiental y la innovación
tecnológica.
En plena crisis derivada del COVID con caídas del 25% en su sector y la falta de chips a
nivel mundial por los problemas de fabricación, el pasado año han generado empleo,
principalmente local, con 58 nuevos puestos de trabajo, contando la compañía actualmente con
una plantilla de 243 empleados.
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Manuel Muñoz, Director General de GM Technology

De esta forma, ante el difícil escenario mundial de escasez de suministros, GM Technology
apuesta por la economía circular y la sostenibilidad, es uno de los pilares fundamentales de la
empresa que nos está ayudando a obtener un crecimiento sostenido, señala Manuel Muñoz,
desde la Dirección General de la compañía. De hecho, GM Technology se sitúa dentro del
TOP 10 de empresas adjudicatarias de proyectos para la Administración Pública a nivel
nacional en el sector del printing el pasado año.
A pesar de la crisis mundial de suministros y chips, que está provocando que los principales
fabricantes del sector no puedan instalar equipos nuevos o incluso no puedan suministrar
consumibles, GM Technology cuenta con 16.000 equipos de impresión en stock
remanufacturados, además de su exclusivo tóner original remanufacturado, pudiendo garantizar
el suministro inmediato con equipos que favorecen la Economía Circular, manteniendo los
mismos estándares de calidad que los nuevos, pero logrando reducir las emisiones de CO2 y
su impacto medioambiental.
Por otro lado, hay que destacar el alto nivel de producción que GM Technology está
obteniendo, con las más altas certificaciones de calidad, entre las que destacan la norma BSI
en remanufactura de equipos, lo queles permite aumentar también sus exportaciones a países
de todo el mundo, logrando ampliar su Canal Internacional en el número de contenedores
exportados al extranjero, lo que convierte a la compañíasevillana en una de las principales
empresas a nivel europeo en volumen de equipos de impresión.
La gran evolución conseguida por GM Technology es fruto de su larga trayectoria, con más de
20 años de experiencia en el sector, siendo pionera hace 8 años en España al ofrecer
servicios de impresión con equipos y consumibles remanufacturados a sus clientes, desde
empresas privadas hasta la Administración Pública. Además, han sabido diversificar sus líneas
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de negocio para afrontar la crisis del COVID, creando divisiones como GLS Gestión Logística
Sanitaria, Robotics Learning o GM Impresores una imprenta digital sostenible, para atender la
demanda de sus clientes.
Su proyecto se encuentra implantado con éxito en diversas Consejerías y Organismos de la
Junta de Andalucía, Comunidad de Madrid, Gobierno de Cantabria, Ayuntamientos y
Hospitales Públicos y Privados, incluso en Ministerios y grandes entidades privadas que han
apostado por ahorrar e implantar soluciones sostenibles en sus negocios y fomentar así la
economía circular en toda España. En GM Technology tenemos un importante papel a la hora
de adaptarnos al cambio climático, investigando, comprendiendo y compartiendo conocimientos
acerca de este escenario, pero, sobre todo, hemos adoptado actuaciones encaminadas a un
consumo ético y responsable, con el fin de reducir el impacto medioambiental ennuestro
planeta, señala M. Muñoz.

Nuevo proyecto innovador de remanufacturados IT
Actualmente, y sumergidos en una innovación constante, GM Technology está inmersa en un
nuevo proyecto para desarrollar la mayor planta de remanufacturación de equipos tecnológicos
del sur de Europa, dentro delmarco de los fondos Next Generation de la Unión Europea.

GM Economía Circular

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 115 351

 337 692

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 22/02/2022

 España

 7 951 EUR (9,017 USD)

 2437 EUR (2763 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/sevilla/Economia-Circular-genera-riqueza-falta_0_1659134664.html

«-- Volver al índice

https://gmtechnology.es/


MÁS NOTICIAS EMPRESARIALES

«-- Volver al índice



García Egea, la pieza que Casado deja caer para seguir en el
tablero
Europa Press  •  original
La presidencia de Pablo Casado al frente del PP no se entiende sin Teodoro García Egea, su
mano derecha desde antes de lograr el liderazgo
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Egea y Casado. Europa Press

La presidencia de Pablo Casado al frente del PP no se entiende sin Teodoro García Egea, su
mano derecha desde antes de lograr el liderazgo, ejecutor y dirigente plenipotenciario en
Génova, negociador y muñidor de gobiernos que ha pasado a ser uno de los detonantes en la
implosión del PP y ha caído, señalado por todos.
En sus más de tres años como secretario general no se ha cansado de repetir que "sin partido
no hay Gobierno" y ahora, cuando más cerca se veían los populares de regresar a La
Moncloa, sale de la sala de mandos para garantizar que queda partido y dar una oportunidad
para que Casado pueda seguir en el terreno de juego.
Cae quien ha llevado con orgullo ser el escudo y el parapeto del jefe de filas, pero deja la
incógnita de si su final será suficiente, cuando lo que se pide ahora es relevar a Casado. Eran
muchas las voces que señalaban que Pablo y Teo, Teo y Pablo, eran un mismo ente.
Por su líder ha dado todas las batallas. Teodoro García Egea (Cieza, Murcia, 1985) dirigió la
campaña de primarias de Casado cuando nadie le veía como sucesor de Mariano Rajoy.
Cuando los populares vivían una caída traumática, Egea logró pactar a dos bandas. Con Vox
como apoyo externo y Ciudadanos como socio de coalición, los gobiernos de Andalucía,
Madrid, Castilla y León, Región de Murcia o la Alcaldía de la capital insuflaron aire al partido.
Pero también levantó suspicacias el rol de Génova en los territorios.
Porque García Egea ha bajado al barro del enfrentamiento interno y, hasta ahora, era el
vencedor. Ello le ha hecho sumar rencillas, por ejemplo en Andalucía y Castilla y León.
El hasta ahora número dos de los populares es también el cerebro de la operación para
absorber a Ciudadanos. La deglución de los naranjas empezó con el fichaje de Fran Hervías,
que cambió el aparato de Inés Arrimadas por el de Pablo Casado.
Estrategia que siguió en Murcia, al dar la vuelta a la moción de censura y tuvo en Madrid su
mayor éxito. Este martes también Hervías se bajaba del barco de Casado.
Egea es también el artífice de los escasos pactos que han logrado PP y PSOE en esta
legislatura, como el de la renovación del Tribunal Constitucional, o el de Radiotelevisión
Española. Los ha armado junto al negociador del Gobierno de Pedro Sánchez, Félix Bolaños,
actual ministro de la Presidencia.
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Su historia se completa con un elemento clave: sus adversarias. Cayetana Álvarez de Toledo,
exportavoz del PP en el Congreso; Isabel Díaz Ayuso -y su jefe de gabinete, Miguel Ángel
Rodríguez- pero también, fuera de sus siglas, la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo
y líder en el Gobierno de Unidas Podemos, Yolanda Díaz, con quien ha mantenido duelos
parlamentarios desde la marcha de Pablo Iglesias.
Contra Álvarez de Toledo inició una batalla que aparentemente ganó con el cese como
portavoz del PP en el Congreso. El roce le puso sin embargo en la picota cuando la periodista
y diputada le convirtió en el blanco de sus críticas en el libro "Políticamente indeseable".
No ahorró en calificativos. Le definió como una conjunción de "sonrisa Profident" y "puñal".
Como un "valido con aspiraciones". Y le acusó de ejercer el poder de manera "despótica,
teocrática, 'teodocrática'", con acoso, y desde una subcultura de "peloteo" y "falsa lealtad
basada en el terror". Al pedir la dimisión de Egea, la madrileña Esperanza Aguirre ha
recuperado estas críticas.
Pero sus némesis han sido Díaz Ayuso y Miguel Ángel Rodríguez. La presidenta madrileña le
llegó a bloquear en el móvil y desde su entorno acusaban a García Egea de una campaña
para querer destruir a la presidenta.
Durante meses la pugna entre Egea y Ayuso se interpretó como una lucha por el poder. El
intento de que un verso suelto no presidiese el partido en Madrid. Después, la dirección
explicó que tenía sospechas, incluso de corrupción, y por eso quería alejarla de las siglas. Sin
embargo, la dirección dio carpetazo al expediente abierto en su contra.
En su última rueda de prensa, y para avalar su versión, Egea recordó que en junio respaldó a
la presidenta madrileña para presidir el partido en su región. Y así fue, hasta que Génova dejó
atrás cualquier respaldo.
Mientras las dos partes se disputan el relato de la hecatombe, García Egea cae. Antes que él
han dimitido sin embargo varios vicesecretarios, que pedían a Casado un Congreso
Extraordinario, que solo tras la marcha del secretario general se ha confirmado.
También cayó Ángel Carromero, al que se señaló como el instrumento de Egea para espiar a
Ayuso, algo que la dirección negó.
Fuera de la política, donde debutó como concejal (2007-2009) con apenas 22 años en su
localidad natal, Cieza, García Egea es ingeniero industrial y de telecomunicaciones, formado
en márketing político y gestión de proyectos por la George Washington University, ha
participado también en el Programa de Liderazgo de Gestión Pública en IESE Business
School.
Al Congreso llegó el 19 de enero de 2012 cuando ocupó el escaño que dejó Jaime García-
Legaz, nombrado secretario de Estado de Comercio.
Renovó el acta en 2015, ya como cabeza de lista del PP por la Región de Murcia, y engrosó
las filas de una nueva generación de dirigentes del PP reunidos después en el equipo de
Casado.
Además, Egea, que en política presume de ir siempre un paso por delante al resto, tiene
facetas sorprendentes como la de ser pianista o lograr en 2008 el título de campeón del
mundo en la prueba de lanzamiento de hueso de la oliva mollar chafá.
En Instagram, Egea muestra retazos de su vida con su mujer y sus tres hijos y posa en mallas
tras pedalear lejos de la vorágine política con su 'mountain bike'.
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

E
l ministro de Seguridad Social 

ha logrado el respaldo del Go-

bierno para activar su super-

fondo de pensiones, pero no ha 

logrado ni el respaldo del diálogo social 

ni de la industria aseguradora, en pie 

de guerra contra el proyecto. «Es una 

ocasión perdida para la revisión estruc-

tural del sistema de pensiones», asegu-

ró ayer la presidenta de la Asociación 

Empresarial del Seguro (Unespa), Pilar   

González de Frutos, que lamenta los es-

casos incentivos que se ponen en mar-

cha en las cotizaciones sociales y que el 

nuevo plan comience su andadura sin 

el respaldo de empresarios y sindica-

tos. La patronal también considera un 

«error» que se plantee el intento de ge-

neralizar en España los planes de em-

presa «a costa de fagocitar» el ahorro 

de los particulares para la jubilación.  

Escrivá deberá ahora enfrentarse en 

solitario al Parlamento con el proyecto 

comprometido con Bruselas, con el que 

busca «facilitar» la creación de planes 

colectivos en la negociación colectiva y 

habilitar la creación de los fondos de 

pensiones de empleo de promoción pú-
blica. El activo que se pone encima de 

la mesa son las «bajas comisiones» para 

facilitar el ahorro para la jubilación de 

trabajadores con rentas medias y bajas 

de pymes y para trabajadores autóno-

mos, jóvenes y empleados públicos. 

Lo que ahora se busca es potenciar 

los planes de empresa y permitir apor-

tar hasta 10.500 euros, mientras se cas-

tiga al ahorro privado y a su fiscalidad, 

que el Gobierno considera «regresiva». 

Ya llueve sobre mojado. En 2021 se in-

cluyó el primer gran hachazo al ahorro 

privado, cuando se redujo de 8.000 a 

2.000 euros la deducción fiscal por apor-

taciones a planes individuales. Y en las 

cuentas de 2022 se ha recortado esa 

cuantía hasta los 1.500 euros, con el ar-

gumento de que estos fondos de pen-

siones tienen unas comisiones muy al-

tas y que las deducciones solo benefi-

cian a las clases altas. Este año ese lími-

te de aportación y deducción de 1.500 

euros podrá incrementarse en hasta 

otros 8.500 euros adicionales, siempre 

que tal aumento provenga de contribu-

ciones empresariales o de aportaciones 

del trabajador al mismo instrumento 

de previsión social que sea de importe 

igual o inferior a la respectiva contribu-

ción del empleador. A estos efectos, las 

cantidades aportadas por la empresa 

que deriven de una decisión del traba-

jador tendrán la consideración de con-

tribución del empleado. Los autónomos 

podrán deducir 5.750 euros al año, el tri-

ple de la vigente actualmente. 

El anteproyecto que ayer recibió luz 

verde eleva a 115 euros mensuales la 

cantidad de aportaciones de las em-

presas a los fondos de pensiones co-

lectivos que se podrán sacar de la base 

de cotización del trabajador. Esto su-

pondrá poder excluir de dichas bases 

de cotización hasta 1.380 euros anua-

les, lo que según los cálculos del Mi-

nisterio de Seguridad Social supondrá 

un ahorro de casi 400 euros por tra-

bajador al año. También incluye incen-

tivos para que el trabajador pueda 

aportar más dinero que su empresa 

con unos límites que se establecen en 

función de la contribución empresa-

rial. Así, si la empresa aporta hasta 500 

euros al año, el empleado podrá con-

tribuir con hasta 1.250, con lo que la 

aportación máxima será del 3.250 en 

su conjunto; si la aportación empre-

sarial está entre 501 y 1.000 euros, el 

trabajador podrá aportar hasta 2.000 

al año (4.500 euros de aportación má-

xima); si el empresario pone de 1.001 

a 1.500 euros, el empleado podrá ele-

var su contribución hasta los 2.250 eu-

ros anuales (5.250 euros al año); y si la 

empresa mete en uno de estos planes 

más de 1.501 euros al año, el trabaja-

dor podrá igualar esta cantidad hasta 

10.000 euros anuales como máximo. 

En todos los casos de aportaciones má-

ximas, los trabajadores pueden dedu-

cirse 1.500 euros de su plan individual 

o colectivo. 

Escrivá activa el 
superfondo de 
pensiones con 
fuertes críticas 
del sector 
∑ La industria aseguradora denuncia que 

se «fagocite» el ahorro privado para la 
jubilación» y dice que es «una ocasión 
perdida» para la revisión del sistema 

Los ERTE se amplían hasta el 31 
de marzo, un mes más para 
adaptar los expedientes 
actuales al nuevo Mecanismo 
RED pactado en la reforma 
laboral. Pese a ello, el Ejecutivo 
empezará a recortar las 
exoneraciones de cuotas  para 
las empresas durante el mes de 
transición. Habrá excepciones 
para los trabajadores suspendi-
dos de empleo por la erupción 
del volcán, cuya transición se 
realizará de forma automática 
a la categoría de ERTE por 
fuerza mayor y se mantendrán 
las mismas condiciones hasta 
el 30 de junio. A mediados de 
febrero 104.363 empleados 
seguían en ERTE. 

En marzo las exoneraciones 
de cuotas bajarán del 80% 
actual a un 60% en las compa-
ñías que cuentan con planes de 
formación. En organizaciones 
sin formación, las exoneracio-
nes pasarán al 20% en empre-
sas de 10 o más trabajadores y 
al 30% en el caso de contar con 
diez o menos trabajadores,  
una reducción del 20%. La 
exoneración para los ERTE de 
fuerza mayor será del 90%. 

Los autónomos mantendrán 
las prestaciones por cese de 
actividad solo en caso de 
cierres administrativos; los 
más de 100.000 autónomos que 
cobran este cese dejarán de 
recibir esta ayuda el 1 de 
marzo, pero pagarán menos 
cuotas. 

Prórroga de los 
ERTE hasta el 31 de 
marzo con menores 
exoneraciones 
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El sector asegurador ha rechaza-

do de forma rotunda el plan de Es-

crivá. Cree que «es una ocasión per-

dida para la revisión estructural del 

sistema de pensiones» y lamenta 

que los incentivos que recoge el plan 

«distan de ser relevantes». Explica 

que los importes que resultan de la 

fórmula propuesta en el superfon-

do son deducciones de la base de 

cotización, «por lo que su efecto en 

los costes salariales es mucho me-

nor», por lo que estima que «estas 

deducciones resultarán insuficien-

tes para generalizar el ahorro en el 

ámbito de las relaciones laborales». 

Para Unespa, estos incentivos 

para las empresas «son significati-

vamente inferiores a los que exis-

tieron en el pasado» y «si con aque-

llos incentivos la previsión social 

empresarial no se desarrolló más 

allá de algunas grandes empresas, 

lo previsible ahora es que la situa-

ción siga sin cambiar».

José Luis Escrivá, Yolanda Díaz e 

Isabel Rodríguez García   // EFE
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BRUNO PÉREZ 

MADRID 

Han pasado catorce meses desde que 

el Gobierno aprobó la norma que dio 

carta de naturaleza a los Proyectos Es-

tratégicos para la Recuperación y la 

Transformación, los famosos Perte que 

asomaban entonces como la clave de 

bóveda del Plan de Recuperación espa-

ñol, y cerca de un año desde que el pre-

sidente Pedro Sánchez en primera per-

sona anunciara el primero de estos gran-

des proyectos transformadores, el Perte 

del vehículo eléctrico, al que se preveía 

asignar 4.250 millones de fondos euro-

peos y que aspiraba a movilizar nada 

menos que 19.000 millones de inver-
sión privada. En todo este tiempo el Go-

bierno ha aprobado con gran pompa 

cuatro Perte, ha anunciado por todo lo 

alto al menos tres más, pero todavía no 

ha realizado ni una sola convocatoria 

de ayudas y, por tanto, no ha moviliza-

do ni un solo euro. 

Las empresas, por su parte, han pa-

sado de verlos como una gran oportu-

nidad a ponerlos bajo sospecha y ob-

servarlos casi como un estorbo. Y no 

son las únicas. El informe del grupo de 

expertos para la modernización de la 

Administración reunido por el Minis-

terio de Hacienda, que el comité acaba 

de elevar a María Jesús Montero y al que 

ha tenido acceso ABC, concluye que los 

Perte no han conseguido configurar un 

marco lo suficientemente atractivo 

como para estimular la inversión pri-

vada y recomienda al Gobierno abor-

dar un cambio regulatorio para conver-

tirlo en una herramienta realmente efi-

caz de colaboración público-privada. 

El diagnóstico del comité, del que ha 

formado parte entre otros el exminis-

tro socialista Jordi Sevilla, es que la ac-

tual normativa de contratación públi-

ca en España es insuficiente «y no in-

centiva la iniciativa privada por la 

imprecisión y riesgos que comporta» y 

que la regulación de los Perte –ideada 

en principio para sortear estas barre-

ras y estimular la colaboración públi-

co-privada– no ha introducido ningu-

na modificación significativa en este 

panorama. El informe del comité sub-

raya que si el Gobierno quiere hacer 

atractivos estos proyectos estratégicos 

debe reconfigurar la normativa regu-

ladora de los Perte por la doble vía de 

fortalecer la capacidad de liderazgo pú-

blico, pero también de maximizar la co-

laboración público-privada. Ello exigi-

rá, concreta el informe, regular un nue-

vo modelo de gestión en el que los 
riesgos y los potenciales beneficios se 

compartan y no recaigan en una sola 

de las partes, en el que no sea solo la 

Administración la que diseñe y la em-

presa la que ejecute y en el que se dé 

una rentabilidad razonable al sector 

privado,  

Problemas de diseño 
«Los Perte podrían haberse converti-

do en la gran herramienta de la colabo-

ración público-privada en España, pero 

han terminado convertidos en un ins-

trumento más de contratación públi-

ca al uso», lamenta un experto en De-

recho Administrativo de uno de los 

grandes despachos. Explica que su gran 

valor residía en dar un cauce jurídico 

al desarrollo de grandes proyectos es-

tratégicos.

Los expertos de 
Montero le advierten 
del fiasco de los Perte

∑ Concluyen que no han 
conseguido crear un 
marco suficientemente 
atractivo para animar 
la inversión privada

La vicepresidenta de Hacienda, María Jesús Montero.  // ABC
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La vicepresidenta Díaz, en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros  // EP

S. N. 

MADRID 

La vicepresidenta segunda y ministra 

de Trabajo, Yolanda Díaz, ha avanza-

do que en primavera iniciará el pro-

ceso de escucha activa para impulsar 

un nuevo proyecto de país «amplio, 

novedoso, moderno, democrático y 

diferente», que aporte un «horizonte 
de esperanza». 

Así lo detalló anoche en declaracio-

nes a televisión Española, recogidas 

por Ep, para recalcar que esta fase de 

escucha durará aproximadamente 

seis meses y luego, a raíz de sus con-

clusiones, evaluará «lo que debe de 

hacer» dentro de ese espacio «dife-

rente», que no se limita a la izquier-

da del PSOE, sino que aspira a ser de 

«mayorías». 

Por otro lado, indicó que aún no ha 

decidido si será candidata, cuestión 

que comunicará llegado el momento, 

y agregó que el impulso de este pro-

yecto tendrá un carácter ciudadano, 

donde la sociedad será la «protago-

nista» y los partidos, y ella misma, ten-

drán un rol «secundario». 

En este sentido, Díaz aseguró que 

va a recorrer el país, desde la finali-

dad de «cotejar» si «lo que piensa» 

que puede ser esa plataforma se «pue-

de materializar», y que en todo caso 

hay que escuchar a la gente porque, 

«a lo mejor», ella «puede ser un ca-

nal», dado que lleva haciendo mucho 

tiempo política «sin ser candidata». 

También avanzó que realizará en 

breve una visita por primera vez des-

de que es vicepresidenta en Andalu-

cía, invitada por los sindicatos CC.OO. 

y UGT, y que antes de abril desplega-

rá una agenda «intensísima», con «mu-

chos viajes internacionales», pero que 

no tiene que ver con el marco de su 
nueva plataforma. 

«Esperanza e ilusión» 
La líder de Podemos en el Ejecutivo 

explicó que tras una reflexión, ante el 

actual momento político, ha decidido 

«levantar la bandera de la esperanza 

e ilusión» con esa ronda de encuen-

tros con la sociedad civil. 

Y es que la vicepresidenta segunda 

y ministra de Trabajo remarcó, como 

viene repitiendo en diversas ocasio-

nes, que ese proyecto nacerá con vo-

cación electoral, pero no es una «cosa 

partidaria» sino «ciudadana», pues 

quiere escuchar a los docentes, a los 

profesionales de la sanidad, a pensio-

nistas o a las mujeres, entre otros co-

lectivos, para recibir sus «ideas».

Yolanda Díaz inicia en 
primavera una gira por 
España para impulsar 
su proyecto político

∑ Indica que tanteará la 
opinión de la sociedad 
civil para lo que se da 
un plazo de seis meses
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La confianza de los ciudadanos en Casado, bajo mínimos según
el último CIS
El Correo  •  original
El indicador de la confianza que suscita a los españoles el líder del PP, Pablo Casado, figura
bajo mínimos en la última encuesta del CIS, ya que al 87,5 por ciento de los entrevistados le
genera "poca" o "ninguna" confianza y solo al 8,6 por ciento le inspira "mucha" o
"bastante" confianza.
Estos datos referidos al barómetro de febrero son incluso peores que los del anterior muestreo
de enero, cuando el porcentaje de desconfianza en Casado estaba en el 87,1 y el grado de
confianza se situaba en el 9,6 por ciento.
Entre tanto, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, sí mejora sus resultados, porque si en
enero inspiraba "mucha" o "bastante" confianza al 27,4 por ciento, ahora este porcentaje
sube al 30,1; a la par, el valor de desconfianza desciende en su caso del 69,3 por ciento
a un 66,4 por ciento,  siempre según el CIS.
La encuesta vuelve a pulsar la opinión ciudadana sobre los principales líderes políticos, sin
cambios significativos, con la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, en
cabeza, al repetir la mejor nota de todos, 4,87 puntos que elevan ligeramente los 4,82 del
anterior barómetro. De nuevo, ninguno logra el aprobado.
Le sigue en segundo puesto Pedro Sánchez gracias a una nota media de 4,49, que también
mejora su 4,34 de enero, y tras ambos se sitúa el líder de Más País, Íñigo Errejón, que en su
caso baja levemente de un 4,05 en el anterior muestreo a un 4,01 en febrero.
Continúan en los mismos puestos los demás dirigentes: la presidenta de Cs, Inés Arrimadas,
obtiene 3,66 puntos (antes 3,59); el líder del PP, Pablo Casado, se lleva 3,23 puntos (en
su caso baja desde los 3,37 anteriores) y el presidente de Vox, Santiago Abascal, sigue
a la cola con una nota de 2,71, que rebaja su anterior 2,88.
El cambio más significativo se detecta, sin embargo, cuando el CIS pregunta a los españoles
quién de los principales líderes le gustaría que fuera presidente del Gobierno por la subida
que experimenta la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz.
El actual jefe del Ejecutivo es nuevamente el preferido para el 20,1 por ciento (antes el 20,5
por ciento) pero le sigue Díaz muy de cerca con un 19 por ciento (3,3 puntos más que en
enero).
A gran distancia repite en tercer lugar Pablo Casado, que es el preferido para el 9,5 por
ciento, cuando en enero lo era para el 10,9; en penúltimo lugar figura la presidenta madrileña
Isabel Díaz Ayuso, la favorita para el 2,1 por ciento de los encuestados, mientras que en enero
era considerada la mejor para el 1,8 por ciento.
Las demás posiciones son para Santiago Abascal, el cuarto con un 7,2 por ciento de apoyos
(antes el 8 por ciento), seguido de Inés Arrimadas (5,8 por ciento) y de Íñigo Errejón (4,1 por
ciento); el ministro de Consumo y coordinador federal de IU, Alberto Garzón, repite en último
lugar con un 1,2 por ciento.
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Cae la preocupación por el covid mientras sube la inquietud por
el paro
El Correo  •  original

El último barómetro del CIS revela que la preocupación de los ciudadanos por la pandemia ha
caído de forma significativa en el último mes, al bajar 11,6 puntos en la tabla de principales
inquietudes de los españoles y pasar del segundo al tercer puesto, mientras el paro sube
hasta la cabeza de la tabla.
El desempleo, que en el anterior muestreo era la tercera preocupación con un porcentaje de
menciones acumuladas del 32,2 por ciento, asciende ahora a la primera posición al recabar el
38,1 por ciento, seguido de la crisis económica, que prácticamente repite porcentaje, con un
33,3.
En cuanto a la  covid, en el mes de enero todavía tenía en esta lista de preocupaciones
elaborada por el CIS un porcentaje del 32,7 por ciento, pero ahora cae al 21,1 por ciento,
seguida muy de cerca por la sanidad, que registra el 20,8 por ciento.
La actividad política considerada como un problema sigue acumulando un importante
porcentaje, si bien en el muestreo figura en varios apartados diferentes cuya suma llega hasta
el 52,6 por ciento.
Esta cifra se nutre del 17,9 por ciento de "los problemas políticos en general", del 14,6 por
ciento citado para "el mal comportamiento de los políticos", el 8,4 por ciento referido a la
"inestabilidad política y "falta de acuerdos", un 6,1 por ciento del apartado "el Gobierno y
partidos concretos" y otro 5,6 por ciento que alude a "lo que hacen los partidos políticos".
Entre tanto, la percepción de la situación económica sigue siendo mayoritariamente "mala" o
"muy mala"; así la describe el 62,1 por ciento de los encuestados, si bien en conjunto se
detecta cierta mejoría, porque en el anterior barómetro de enero pensaba así el 67,6 por
ciento.
Al mismo tiempo suben los que consideran que la  situación económica es "buena" o "muy
buena" desde el 20,7 por ciento al 24,6 por ciento.
En esta ocasión el CIS ha incluido además preguntas sobre la opinión de los españoles sobre
los Presupuestos Generales del Estado, y la encuesta revela que la mitad, el 49,9 por ciento,
guarda una opinión negativa sobre las cuentas públicas aprobadas para 2022, frente a un 33,7
por ciento que la tiene positiva.
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